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Fátima del Sol paga 
platos rotos de 
Sergio González 
“El Pipiripau”

Es mentira que 
SEGOB intervenga 
en solución de 
policías de Tepic: 
Pepe Espinoza

a3 “Un mundo nos 
vigila, existen 
pájaros en 
el alambre”

Atonalisco se 
suma a la ruta 
del cambio con 
Javier Castellón  a3 a9
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Nayarit, de 
los estados 
más seguros 
del país 

Consignan a 
ex delegado 
de Tránsito 
por muerte 
de “Rosita”

*Tomás  Rodr íguez 
Sánchez, fue consignado 
ante el Juez Cuarto del 
ramo penal con sede en 
Tepic, por el delito de 
Abandono de Persona. 
* R o s a  T i z n a d o 
Altamirano perdió la vida 
ante la falta de atención 
médica, luego de sufrir 
un Shock Hipovolémico 
Trasvaginal
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El día del Albañil junto con la libertad 
de expresión

Por muchos años celebramos el 7 de junio, 
el día de la Libertad de Expresión, fecha que 
quedó establecida durante el gobierno del 
presidente Adolfo López Mateos y que pasó a 
ser controlada por la gran prensa de México, 
integrada por la asociación de editores, en 
que se hallaban los magnates del periodismo 
nacional… En ese sexenio y los que vinieron, 
los editores de los mas destacados medios 
de comunicación impresos y dueños de las 
cadenas periodísticas, organizaban la comida 
de la Libertad de Expresión, a la que asistía el 
Presidente de la Republica y su gabinete, para 
convivir con la prensa nacional, con la asistencia 
de uno que otro periodista de provincia, que 
servían de relleno a aquel trascendental evento… 

Lo que muy pocos se enteraban que en la 
celebración del día de la Libertad de Expresión 
los manejadores de la gran prensa del país 
llevaban en sus manos una serie de demandas 
que planteaban al jefe de la nación, único con 
autoridad para resolverlos,  entre ellas los 
millonarios adeudos que tenían con PIPSA, 
empresa del régimen que manejaba el monopolio 
de la distribución de papel de imprenta…Ese 7 
de junio era de fiesta, de gran fiesta, para lanzar 
boas tanto por parte de los representantes del 
gobierno como de los medios impresos, por 
la Libertad de Expresión que se manejaba 
en el país y que gozaban los periodistas…El 
presidente de México aprovechaba la ocasión 
para enviar su mensaje de solidaridad a 
la prensa escrita… Aquí en Nayarit fue 
a partir del régimen estatal del doctor 
Julián Gascón Mercado que se empezó a 
resaltar el día de la Libertad de Expresión 
ese 7 de junio y un mayor acercamiento 
entre prensa y gobierno… 

En los años transcurridos se organizaron 
banquetes al mediodía o cenas por 
la noche, en que no había ninguna 
discriminación para los asistentes, 
pues ahí se contaba con la asistencia 
de directores, reporteros, redactores, 
columnistas, así como funcionarios de 
los tres niveles de gobierno, estando al 
frente el primer mandatario estatal…. 
Música, con orquestas y mariachis, 
cantantes locales, sin faltar al final 
de los eventos el reparto de valiosos 
objetos, a través de rifas… No faltaron 
los discursos de los periodistas y del 
mensaje del gobernador sobre la Libertad 
de Expresión imperante en el estado… 
Cómo recordamos aquellos 7 de junio en 
los gobiernos de Julián Gascón Mercado, 

Roberto Gómez Reyes, Rogelio Flores Curiel 
y Emilio M. González, tiempos de buenas 
relaciones prensa-gobierno, de reconocimiento 
a la labor de los medios de comunicación y de 
apoyo para el fiel cumplimiento de la profesión 
periodística… 

En las administraciones estatales que siguieron 
se incluyeron a los festejos los certámenes 
periodísticos, para premiar los mejores trabajos 
en los géneros de noticia, crónica, entrevista, 
reportaje, columna, artículo de fondo, fotografía 
y caricatura, así estimular a sus actores en su 
labor de estrecha relación con la sociedad… 
Al llegar al 2014, por decreto del Congreso del 
Estado se le dio carpetazo al 7 de junio como el 
día de la Libertad de Expresión y se estableció 
el 3 de mayo para esa celebración, o sea, el 
mismo día que en Tepic, capital de Nayarit 
le dan culto a la santa Cruz de Zacate y los 
albañiles de toda la entidad descansan y dejan 
toda construcción para festejarse en ese que 
es su día… Día del Albañil, junto con la Liberta 
de Expresión, sin ninguna relación de trabajo… 
¡Libertad de Expresión!... ¡Cuantos periodistas 
han caído sacrificados y derramado su sangre 
en México por tratar de ejercer ese derecho 
de la Libertad de Expresión!... Ahora que se 
aproxima el 3 de mayo, es necesario hacer una 
reflexión: ¿Estamos ejerciendo la Libertad de 
Expresión sin ningún contratiempo?... Hasta 
la próxima… Decano del periodismo.

Como si se tratara de un peligroso 
criminal, cuatro  agentes de la PGR 
provistos de armas de alto poder, privaron 
de su libertad a la menor Alondra Luna 
Núñez, de 14 años de edad, quien a 
pesar de sus gritos y de su llanto, fue 
sacada a rastras del salón de clases de  
una escuela secundaria de la ciudad de 
Guanajuato, para ser trasladada contra su 
voluntad a la ciudad de Houston, Texas, 
en los Estados Unidos, ya que en esta 
urbe norteamericana era reclamada por 
una mujer que aseguraba ser la madre 
de la estudiante. La privación ilegal de 
la libertad se efectuó a pesar de que 
los padres biológicos de la menor, 
presentaron actas de nacimiento y 
fotografías en las que constaba que ellos 
eran los legítimos padres de Alondra Luna 
Núñez, pero todos estos documentos 
de nada sirvieron, ya que los agentes, 
como suele ser su costumbre y hablo 
de todas las corporaciones, con lujo 
de prepotencia se los pasaron por el 
arco del triunfo, sin siquiera investigar, 
debido que tenían la orden de una juez 
de Michoacán. 

Afortunadamente diez días después 
autoridades policiacas de Houston, 
Texas, regresaron con sus padres a la 
menor, al comprobar mediante pruebas 
de ADN que se había incurrido en 
un grave error. Ahora corresponderá 

aplicar la ley al nuevo 
Subsecretario de 
Derechos Humanos, 
de la Secretaria de 
Gobernación, Roberto 
Campa Cifrián, quien 
ya tomó el asunto 
en sus manos y 
personalmente este 
domingo acudió al 
domicilio de la menor 
donde platicó con sus 
padres para definir 
las acciones que 
deberán seguirse 
en este hecho de 
flagrante atropello 
de violación a las 
garantías individuales 
de la menor Alondra.  

Si algo de bueno 
pueden tener las 
campañas políticas, 
es que, es en este 

periodo cuando más se benefician las 
familias que viven en condiciones de 
pobreza, ya que es en este tiempo 
cuando fluyen con mayor periodicidad 
los programas de beneficio a las familias 
más desprotegidas. Precisamente los 
programas federales destinados a 
aliviar un poco la de por si precaria 
situación económica de la población 
marginada, la mayor parte del año no se 
ven por ningún lado y es notorio que las 
personas que tienen estos beneficios se 
les ve deambular por las dependencias 
estatales y federales, para preguntar 
en qué fecha se les entregara la ayuda 
social, lo cual muchas de las veces 
representa un peregrinar de todos los 
días para estas personas, que al no 
encontrar en esta entidad oportunidades 
de empleo tienen que mantenerse de 
la caridad que les ofrece la federación. 

Pero a decir de algunos actores 
políticos, el reparto de toda esta ayuda 
social ya raya en el descaro, toda vez que 
dirigentes de los partidos de oposición 
como la perredista Beatriz Mitre Ayala y 
el panista Ramón Cambero Pérez, han 
denunciado ante la autoridad electoral en 
el estado, la entrega de los programas 
sociales de manera condicionada para 
favorecer a los candidatos del partido en 
el poder. Con estas acciones consideran 
que se enturbia el proceso de campañas, 
más aún cuando las prerrogativas 
destinadas a los partidos políticos para 
financiar los gastos de promoción de 
sus candidatos es hora que no se les 
entrega. Las denuncias ya se levantaron 
y ahora solo les queda esperar a que la 
autoridad responsable proceda a aplicar 
la ley a quienes resulten responsables, 
ya que estos hechos, aseguran que, 
actualmente se están registrando con 
toda impunidad en todo el estado, tal 
como sucedió en los comicios locales 
del  2014, en que fue destituida de su 
cargo la ex delegada de la SEDESOL por 
haberse encontrado claras evidencias 
de haber partidisado los programas 
sociales de la dependencia, para 
favorecer a los abanderados del partido 
gobernante y que desencadenaron en 
el cese de la funcionaria, quien por esta 
acción fue premiada con un elevado 
puesto administrativo en una importante 
institución educativa que se localiza 
en las afueras de la cabera municipal 
de Xalisco.

Federales detienen como si se tratara de un 
temible criminal a niña de Guanajuato.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

A PESAR QUE DESDE EL VIERNES PASADO  LOS 
DIPUTADOS DE GUERRERO SESIONARON Y 

AUTORIZARON LA LICENCIA DEFINITIVA DE 
AGUIRRE RIVERO, DEJARON PARA HOY LUNES  

DESIGNAR AL GOBERNADOR SUSTITUTO.
- - - - - - -

Esos pobres diputados
lo que hacen es cosa indigna
pues simplemente esperaron
pa' recibir la consigna
y ante el pueblo se quedaron
bien cubiertos de ignominia.

E P I G R A M A
Por: Igibato



Lunes 27 de Abril de 2015Política 3

Ex delegado de Tránsito en Ixtlán del Río, preso 
por ser responsable de la muerte de “Rosita”

* La presidenta municipal de Santiago 
Ixcuintla carga con acusación por 

defraudación fiscal, mientras que González 
García es delegado de Pueblos Indígenas.

•	 Tomás	Rodríguez	Sánchez,	fue	consignado	ante	el	Juez	Cuarto	del	
ramo	penal	con	sede	en	Tepic,	por	el	delito	de	Abandono	de	Persona.	

•	 Rosa	Tiznado	Altamirano	perdió	la	vida	ante	la	falta	de	atención	
médica,	luego	de	sufrir	un	Shock	Hipovolémico	Trasvaginal	(hemorragia	

causada por quistes); en las instalaciones de la dependencia de aquel 
municipio. 

*	No	ha	habido	ningún	acercamiento	entre	ayuntamiento	
y	Secretaría	de	Gobernación,	con	mentiras	no	se	

resuelven	los	problemas,	se	arraigan	y	perjudican	al	pueblo,	dijo.

Mentira que SEGOB intervenga en solución 
de policías de Tepic: Pepe Espinoza

Tepic.- Consignan ante el Juez 
Cuarto del ramo penal con sede en 
Tepic, al ex delegado de Tránsito 
Estatal en el municipio de Ixtlán del 
Río; por el delito de Abandono de 
Persona, esto luego de la muerte de 
Rosa Tiznado Altamirano, al interior 
de la delegación en aquel municipio. 

La Fiscalía General del Estado, 
consignó el pasado jueves a Tomás 
Rodríguez Sánchez bajo el expediente 
279/2015; el indiciado rindió su 
declaración preparatoria en la cual 
ratifica lo declarado ante el ministerio 
público, donde señala que momentos 
antes de la muerte de “Rosita”, 

habrían sostenido 
relaciones sexuales. 

De acuerdo a 
las investigaciones 
realizadas por la 
Fiscalía General 
y tras la necropsia 
realizada por un 
médico legista, 
Tiznado Altamirano 
de 45 años de edad, originaria y 
vecina de Ixtlán del Río; misma que 
fuera encontrada en uno de los baños 
de la dependencia, falleció debido a 
un Shock Hipovolémico Trasvaginal 
(hemorragia causada por quistes).

El detenido enfrenta cargos por 

el delito de Abandono de 
Persona, debido a que no 
auxilio a la hoy occisa, ni dio 
aviso a los servicios médicos, 
retirándose y dejando sola a 
Rosa Tiznado en el lugar de 
los hechos, lo que ocasionó 
que ésta se desangrara al 
interior de uno de los baños. 

Se espera que en breve el Juez 
Cuarto de primera instancia del ramo 
penal, dicte auto de Formal Prisión 
a Tomás Rodríguez Sánchez; por su 
probable responsabilidad penal en 
la comisión del delito de Abandono 
de Persona. 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El Secretario General 
de Gobierno, José Espinoza Vargas, 
aseguró que es una total mentira 
que la Secretaría de Gobernación 
intervenga en una mesa de diálogo 
para dar solución a los problemas 
que tienen los policías que están 
en paro en Tepic, ya que no existe 
acercamiento con la dependencia 
federal, por lo que calificó de mentiroso 
al presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez.

La anterior descalificación hacia 
el munícipe, es debido a que a 
mediados de la semana anterior, 
el edil, había dicho que en su visita 
en la ciudad de México se había 
tenido buenos resultados al grado 
de que la Secretaría de Gobernación 
encabezaría una mesa de diálogo con 
Gobierno del Estado y el Municipio 
para dar solución a este conflicto 
de los policías en paro, por lo que 

desmiente ese dicho el funcionario 
estatal al decir que es otra mentira.

Señaló que en la Secretaría de 
Gobernación no hay nada, ya que no 
se han reunido en ningún momento, 
por lo que solo se consigue con 
esas mentiras meterle ruido más a 
Tepic, por lo que cada quien deberá 
de asumir sus responsabilidad, por 
lo pronto el Gobierno Estatal no le 
entrará por ningún motivo a esta 
dinámica de mentiras.

Estimó Pepe Espinoza que estas 
actitudes dramáticas solo persiguen 
fines político-electorales, crean 
problemas sociales para montarlos 
como estrategias electorales, lo que 
es muy lamentable, ya que en su 
intención es también crearle problemas 
al gobierno estatal, eludiendo sus 
responsabilidades.

En otro orden de ideas, el 
responsable de la política interna 
del estado, dijo que con respecto al 
diálogo sostenido con los policías 

paristas, a quien se les invitó de 
manera respetuosa a que dejaran 
libre la calle Veracruz, porque estaban 
ocasionando serios problemas tanto 
para los automovilistas, para los 
comerciantes aledaños, para los 
locatarios del mercado, así como para 
el pueblo en lo general, aceptaron 
de inmediato, ya que dijeron que se 
requería que una autoridad se acercara 
a ellos para atender sus peticiones, 
pero que desgraciadamente del 
ayuntamiento capitalino nadie lo hizo.

E l  Secretar io  Genera l  de 
Gobierno mencionó que es preciso 
que las autoridades asuman sus 
responsabilidades y atiendan los 
problemas para que estos no crezcan 
y ser arraiguen, ya que recordó que los 
problemas son para darles solución no 
para multiplicarlos, y en ese sentido el 
gobierno del estado en todo momento 
estará apostándole al diálogo y a la 
solución de los problemas en bien 
del pueblo.

Por Oscar Verdín Camacho 

El expediente número 84/2014 
del Juzgado Segundo de Distrito 
de Procesos Penales Federales 
ubicado en la prisión El Rincón, por 
el presunto delito de defraudación 
fiscal equiparable calif icado, 
-metafóricamente- seguiría quitando 
el sueño a la presidenta municipal 
de Santiago Ixcuintla, la priísta 
Fátima del Sol Gómez Montero.

Lo anterior se desprende puesto 
que hace unas semanas, con el 
nombre de la citada alcaldesa 
fueron enlistados dos números 
de amparo en Tepic: 503/2015 en 
el Juzgado Tercero de Distrito de 
Amparo Penal, y el 554/2015 en el 
Juzgado Primero de Distrito, más 
sin embargo la admisión de ambos 
juicios le fue desechada.

En el amparo 554/2015 se hace 
referencia al acto de formal prisión 
que le fue dictado el pasado 29 
de septiembre, en el expediente 
de origen 84/2014 por presunta 
defraudación fiscal.

En noviembre del 2014, la 
historia del caso: una denuncia 
de la Secretaría de Hacienda, 
presentada en mayo del 2013 en 
oficinas centrales de la Procuraduría 
General de la República (PGR), 
puesto que entre los meses de enero 
y abril del 2009 el Ayuntamiento 
de Santiago Ixcuintla no reportó 
757 mil 755.69 pesos, mismos que 
fueron retenidos a trabajadores 
y empleados de confianza por el 
Impuesto Sobre la Renta (ISR). 

En esa época Fátima del 

Sol Gómez Montero era síndico 
municipal.

Pero hay quienes creen que 
Gómez Montero estaría pagando 
un juicio que en realidad debió 
enfrentar Sergio González García 
“El Pipiripau”, puesto que éste era 
presidente municipal cuando el 
citado dinero no fue reportado a 
la Secretaría de Hacienda.

Identificado con el grupo político 
del senador Manuel Cota, González 
García actualmente es delegado en 
Nayarit de la Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas. 

El destino que tuvieron los más 
de 757 mil pesos se desconoce.

La creencia de que Fátima del Sol 
estaría pagando los platos rotos de 
González García se robustece con 
un caso similar que recientemente 
se presentó en Tepic, donde el 
presidente municipal Leopoldo 
Domínguez González denunció 
en la PGR a su antecesor Héctor 
González Curiel y a Marcia Bernal, 
ex tesorera, por la retención y falta 
de entrega del ISR.

Durante 2014 González García 
también interpuso un amparo, 
temiendo una orden de aprehensión 
por  delito federal, pero se confirmó 
que en su caso no existía. Todo 
se centró contra la hoy alcaldesa.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia parcial o total de esta nota 
a otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 

Fátima del Sol paga platos rotos 
de Sergio González “El Pipiripau”
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El 35 por ciento de las llamadas de auxilio al 
078,	a	nivel	nacional	son	falsas:	Esteban	Arjona	

"Educación para el Éxito Empresarial" fue el 
panel desarrollado en el Congreso Emprende 
Hoy 2015, organizado por las comisiones de 
jóvenes empresarios de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) 
Nayarit, de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) Nayarit, el Colegio 
de Contadores Públicos en el Estado, la 
Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias 
(AMMJE), Capítulo Nayarit, la Confederación 
de Escuelas Particulares, Nafin y Es Momento 

de México, evento que reunió a 600 estudiantes  
y docentes, quienes participaron en alrededor 
de 26 talleres y conferencias magistrales.

José de Jesús Hernández Preciado, 
presidente de la Coparmex Nayarit, uno de 
los panelistas, afirmó que en Nayarit son 
aproximadamente 228 empresarios quienes 
integran este organismo. Con respecto al tema, 
resaltó la importancia de la educación en el 
proceso formativo y en el emprendedurismo,  

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “A nivel nacional un 
alto porcentaje (35) por ciento de las  
llamadas de auxilio al 078, son falsas; 
y para los Ángeles Verdes representa 
una alta incidencia en el consumo 
de gasolina, porque a nosotros nos 
hacen un reporte y tenemos que 
presentarnos, por eso queremos 
enfatizar y llamar a la población a 
que evite hacer llamadas cuando 
no es necesario, si ocupan de los 
ángeles Verdes con todo gusto van 
a hacer lo posible y todo lo que esté 
a nuestro alcance para en el menor 
tiempo posible, brindarles el apoyo 
y el auxilio, pero hay que evitar las 
llamadas falsas. Ya que esto para 
cualquier dependencia que tenga 
que ver con la seguridad del turista, 
con la seguridad del ciudadano, ante 
una llamada se tiene que movilizar el 
recurso humano y vehicular; y esto 
representa un gastos superfluo que 
no tiene ningún beneficio para nadie 
y queremos enfatizar que ángeles 
Verdes y todas las dependencias 
estamos para ayudar, pero si queremos 
invitarlos a evitar hacer llamados 
cuando no sean necesarios”. Así lo 
informó el Comandante de los Ángeles 
Verdes, Esteban Arjona Talamantes.

Remarcó que,“además se corre 
el riesgo de que verdaderamente 2 
o 3 turistas puedan estar ocupando 
alguna atención inmediata y por estar 
atendiendo algo que es inexistente, 
pues ya se nos fue el tiempo o tardamos 
mucho en llegar con los turistas que 
realmente están necesitando nuestro 
servicio y en el peor de los casos 
que a la mejor no lleguemos para 
poder atenderlos”.

A pregunta expresa, sobre si 

cuentan con los elementos 
y el equipo suficiente para 
atender los casos que 
haya que atender, Esteban 
Arjona, dijo: “finalmente 
en cualquier dependencia 
todos los recursos nunca 
son suficientes, nosotros 
tenemos un plan de 
austeridad a nivel nacional 
y siempre el objetico es hacer más 
con menos, nosotros tenemos una 
plantilla de personal y vehicular que 
consideramos que es suficiente en 
Nayarit, sin embargo nos coordinamos 
con otras instancias que también 
se dedican al apoyo del turismo y 
con los cuales tenemos una estricta 
vinculación, la idea es que el turista 
salga beneficiado, que el grado de 
atención sea con la mayor rapidez. Es 
decir, que la oportunidad con que se 
le atienda a un turista sea el menor 
posible, si yo hablo por teléfono al 
066 o al 078, que a más tardar en 
media hora ya estemos ahí atendiendo 
al turista, porque nos ponernos en 
sus zapatos y sabemos que estar 5 
minutos en carretera con un vehículo 
descompuesto, para nosotros como 
turistas, como conductores nos 
parecen como una hora, nosotros 
siempre nos enfocamos a atender el 
llamado en el menor tiempo posible, 
afortunadamente en el caso de Ángeles 
Verdes, como andamos normalmente 
en ruta el 85 – 90 por ciento de los 
servicios que otorgamos es porque 
nos encontramos al turista ya en 
el camino y otro porcentaje menos 
es de aquellos que nos hablan por 
teléfono”.

Respecto a la zona en la que se 
solicita mayor atención, Esteban 
Arjona contestó: “siempre hemos 

registrado en el histórico 
de servicios de que el 
tramo de Tepic al  Crucero 
de San Blas es el que 
mayor número de servicios, 
nos representa y en ese 
sentido cada que tenemos 
un operativo, ahí en ese 
tramo habilitamos un punto 

de auxilio turístico y a nivel 
nacional de los 72 campamentos, 
el del crucero de San Blases el 
quemayor número de productividad, 
nos representa y eso nos satisface 
a nosotros, sirve además para que 
a nivel nacional se implemente el 
sistema de competitividad y en ese 
sentido la SHCP, en los presupuestos 
hacia Ángeles Verdes, están en el 
principal indicador de productividad, 
que es el de vehículos atendidos, 
que es donde nosotros mayormente 
nos enfocamos”.

Al ser cuestionado, sobre cuantos 
vehículos atienden aproximadamente 
en ese tramo, Arjona Talamantes, 
respondió: “representa alrededor de un 
45 por ciento, de todo lo que atendemos 
en el estado y a nivel nacional de cada 
100 vehículos  que se atienden, 10 los 
atendemos en Nayarit, es una muy 
buena productividad y esto nos ha 
representado algunos reconocimientos 
a través de nuestra autoridad en 
México y eso nos compromete a seguir 
con ese compromiso y sobre todo 
para seguir dando un buen servicio 
a los nayaritas y no nada más a los 
nayaritas sino a todos los turistas que 
provienen de diferentes partes de la 
república a visitar nuestra diversidad 
de destinos turísticos que son muy 
bonitos y vemos con satisfacción 
que cada día un mayor número de 
turistas son los que nos visitan”.

Trabajamos por una formación 
integral en jóvenes: COPARMEX

“ L o s 
empresarios del 
c o n o c i m i e n t o 
e n  N a y a r i t 
conmemoramos 
c o n  o r g u l l o 
e l  v i g é s i m o 
aniversario de 
nuestro gremio 
en la entidad y 30 
en todo el país, la 
Cámara Nacional 
de Empresas de 
Consultoría, CNEC, está de fiesta” 
informó Antonio Arrambide Tapia, 
Presidente de este organismo en 
el Estado.

“Hace 20 años se organizó y 
se propuso ante las instancias 
correspondientes la existencia 
de un organismo que promovía 
la licitación y contratación de obra 
así como los estudios, proyectos 
y supervisión de las mismas; 
prácticas no comunes para y en 
las dependencias de los gobiernos 
en aquellos años”.

“Hoy ya no se gestiona una obra 
de infraestructura si antes no se 
cuenta con estudios de factibilidad y 
proyectos ejecutivos, todo programa 
de gestión de recursos estatales o 
federales requiere de un proyecto 
previo y es ahí donde nuestro sector 
participa de manera activa”.

“Con satisfacción podemos 
afirmar que la semilla ha germinado”, 
agregó el líder local de los 
consultores, “la consultoría se 
ha convertido en una necesidad 
fundamental para el desarrollo de 
nuestro país. A traves de ella y sus 

especialidades se genera empleo 
y prosperidad”.

En su oportunidad, Mauricio 
Guerrero Martínez, dijo que una 
empresa socialmente responsable 
está comprometida con mejores 
políticas, prácticas, productos y 
servicios; óptimas condiciones de 
seguridad e higiene en el trabajo, 
capacitación y desarrollo profesional 
de los empleados y menor impacto 
ambiental.

“Lo que implica, también, salarios 
justos, vinculación con la comunidad, 
relaciones estratégicas con las 
instancias sociales, protección y 
cuidado del ambiente y respeto 
a los derechos humanos” agregó 
el coordinador del comité de 
responsabilidad social de la CNEC 
en el país.

Al festejo se sumaron los líderes 
de la CANACINTRA, COPARMEX, el 
Consejo Empresarial, CANAGRAF, 
AMMJE y CMIC ante quienes se 
hizo entrega de reconocimientos a 
los expresidentes de esta cámara, 
Otoniel Arrambide, Raúl Romero, 
Jesús Tovar, Francisco Solís, Rigo 
Alberto López  y Abundio Hernández.

Celebra CNEC su 20 aniversario

y asentó que en la Coparmex, se trabaja con 
la mentalidad de que los jóvenes tengan una 
formación más integral, que estén conscientes 
de la constante dinámica que acarrean los 
tiempos y que los conocimientos deben ser 
transmitidos, para así afrontar los retos que 
se presentan en una economía globalizada y 
con importantes avances tecnológicos.

En este panel, Hernández Preciado hizo 
referencia al modelo mexicano de formación 
dual, el cual busca la vinculación de la teoría y la 
práctica integrando al estudiante en la empresa 
para desarrollar sus competencias profesionales, 
al tiempo que desarrolla competencias genéricas 
y disciplinares, a fin de lograr una educación 
integral, mediante la concertación de convenios 
de colaboración y coordinación educativa entre 

empresa y planteles. El líder empresarial agregó 
que en la Coparmex, le apuestan y trabajan 
con este modelo y con el objetivo de que se 
constituya en una de las opciones para preparar 
a las y los jóvenes para el empleo.

*Conocimiento,	competencia	y	capacidades,	
sustentadores	de	las	empresas:	Arrambide	

Tapia
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Saldrán a la luz pública las mentiras del 
diputado Javier Mercado: González Barrios 
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*Para	evitar	que	sean	clonadas	o	les	hagan	cargos	indebidos

Necesario tomar toda clase de precauciones al utilizar 
las tarjetas de crédito y débito: Naya González

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El secretario del 
ayuntamiento de Tepic, Rodrigo 
González Barrios, informó que la 
regidora panista, Luisa Aidé Sandoval 
Rojas, ya ratificó su denuncia ante 
la Procuraduría General de la 
República en la Ciudad de México 
por el “levantón” que sufrió y que se 
quiere minimizar o hasta descalificar 
diciendo que son mentiras.

Expl icó que se amplió la 
declaración y una corrección de 
fechas, tal como ella misma lo 
anunciaría en una declaración que 
hiciera antes de partir a México; 
por lo que todo se aclarará debido 
a que la PGR, tendrá que hacer 
una serie de investigaciones en 
torno a esta denuncia y aquellos 
que dicen o ahora niegan haber 
conocido de ese incidente el mero 
día, pues sencillamente saldrá a la 
luz pública con las investigaciones 
que se realicen.

En el caso particular del diputado 
Mercado, que ahora dice desconocer 
todo asunto relacionado con este 
“levantón”, se conoce que existió 
una llamada telefónica de la regidora 
hacia el legislador, lo cual será muy 
sencillo de probarlo, ya que la PGR 
podrá solicitar un listado de llamadas 
telefónicas realizadas de ese día y 

ese momento, para verificar si hubo 
contacto telefónico o no.

Rodrigo González Barrios, dijo que 
de su parte él solo puede decir eso, 
para no enturbiar dicha investigación, 
la cual, existen actores que aseguran 
de manera categórica que es una 
mentira lo que dice y ha denunciado 
la regidora, indudablemente que 
es muy temeraria esa postura 
de descalificar, sin esperar que 
haya resultados de investigaciones 
correspondientes.

Al preguntarle sobre los motivos 
para ir hasta México a interponer su 
denuncia ante la PGR, pudiéndolo 
haber hecho en la delegación de esta 
institución en Nayarit, o si fue porque 
no hay confianza, el funcionario 

municipal dijo: “para que les cuento, 
ustedes como comunicadores saben 
el pacto que se tiene y el cómo se 
maneja la justicia en la entidad, por 
lo que fue preferible hacerlo hasta 
la PGR en México, esto para evitar 
cualquier injerencia de extraños”.

En el caso del paro que sostienen 
los policías municipales que antes 
estaban en la Nayarit, dijo que lo 
que ellos quieren es que haya un 
diálogo directo entre el gobernador 
del estado y el presidente municipal 
de Tepic, para que se tenga este 
conflicto coyuntural una buena 
salida a través del diálogo y que 
cada quien pueda trabajar en sus 
competencias.

Lo que sí queda claro es que no 
debe de haber intermediarios para 
atender este problema, porque los 
intermediarios son los que están 
causando los problemas, por lo 
que se le cuestionó sobre si este 
conflicto está originando problemas 
entre Estado y Municipios, a lo que 
dijo Rodrigo González Barrios, que 
no solo los originará, sino que ya 
los hay, pero que con diálogo se 
resolverán dichos problemas, ya 
que mencionó que al pueblo no le 
gusta que entre instituciones se 
esté peleado, por ello dijo que hay 
que abonar para que haya diálogo 
y solución.

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Es necesario 
tomar toda clase de precauciones 
al utilizar las tarjetas de crédito o 
de débito, para evitar que sean 
clonadas o que les carguen cobros 
indebidos, ya que en muchas de 
las ocasiones los adeudos no son 
reconocidos por los tarjetahabientes, 
lo que afecta directamente su 
economía. Actualmente es una 
de las denuncias más comunes 
que atiende la Comisión Nacional 
para la Defensa de los Usuarios 
de las Instituciones Financieras 

(CONDUCEF) en Nayarit son 
los consumos no reconocidos 
en tarjetas de crédito y débito, 
pues tan solo el año pasado se 
tuvieron poco más de 400 quejas 
en este sentido, un poco más que 
durante el 2013”. Informóel titular 
de esa instancia, José Luis Naya 
González.

Advirtióa los usuarios que estos 
plásticos son objeto de clonación 
y pidió a las personas que al 
utilizarlas no las pierdan de vista 
en ningún momento, y sobre todo 
que cuando firmen, se fijen muy 
bien que el monto sea el correcto, 

para evitar que se agreguen cargos 
indebidos por compras que no se 
hicieron, pues con ello se puede 
impedir ser víctima de fraude por 
parte de una persona o de una 
institución.

Indicó que aun cuando el 
aumento en cargos no reconocidos 
no fue elevado, en esto no hay 
ninguna satisfacción, pues se 
tienen más de 400 personas que 
en su mayoría les han clonado las 
tarjetas y se dedican a realizar 
transacciones o compras cuyos 
cobros se los hacen a los titulares 
de los plásticos, quienes al ver los 

estados de cuenta se sorprenden 
por las cantidades que ahí aparecen 
cuando ellos no hicieron ni compras 
ni pagos por esos conceptos.

Naya González, señaló que 
la CONDUCEF también notó un 
importante incremento en 2014 
en un poco más de 40 por ciento 
en los cargos no reconocidos en 
cuestas de ahorro y cheque, pues 
se registraron 168 en comparación 
a los 114 que se presentaron en 
el 2013.

Otra de las quejas más 
recurrentes  por parte de la gente, 

es la falta de actualización en el 
historial crediticio, es decir que la 
quienes ya pagaron su deuda y 
pese a ellos  no son bajados del 
buró de crédito, pues la institución 
financiera se tarda en avisar la 
liquidación del adeudo, lo que 
les impide ser sujeto de crédito, 
aun cuando ya se liquidó y se 
ve afectado al no poder adquirir 
mediante financiamiento crediticio, 
lo que necesite para su hogar o 
negocio.

Por Rafael 
González 
Castillo 

I n s i s t e  e l 
Secretario General 
del Gobierno del 
Es tado ,  José 
Trinidad Espinoza 
Vargas, que el  
sainete que armó 
la  regidora del 
A y u n t a m i e n t o  
de Tepic,  Luisa  
Sandoval  Rojas, 
no le  rendi rá  
buenos frutos al 
PAN porque ella  y al alcalde 
Leopoldo Domínguez González 
se les dificultará  demostrar 
el ilícito ante la Procuraduría 
General de la República  por la  
falta de pruebas.  La farsa  de los 
integrantes  del cabildo capitalino  
fracasó desde el momento en 
que se les olvidaron las  fechas 
en  que presuntamente  el grupo 
armado  levantó  a la representante 
popular.

El funcionario asegura que 
los panistas  montaron  el teatro   
con fines electorales. 

En otra parte de la entrevista 
Espinoza Vargas di jo que 

Domínguez González mintió 
cuando afirmó que  la Secretaría 
de Gobernación convocaría  
al gobierno del estado, a la 
Fiscalía  General de la  entidad  
y  a la alcaldía para destrabar el  
problema  de los preventivos de 
Tepic que reclaman al municipio 
el bono y la finca.  Este   asunto   
según el funcionario será tratado 
por las dependencias  antes  
mencionadas hasta  que el alcalde 
se los  solicite.

José Trinidad, también espera  
que  en breve  la regidora deje de 
andar en escándalos  electorales  
porque lo único  que provocará  
es  confusión entre la población.                                

Fracasará la regidora de 
Tepic y “Polo” por la falta de 

pruebas: Espinoza Vargas
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Inicia 5o. Torneo SOLUCION3S
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*20	equipos	se	disputan	La	Copa.

Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit. Este domingo 
arrancó el tradicional torneo de futbol 
soccer "SOLUCION3S" en Villas 
de la Cantera, la patada inaugural 
corrió a cargo de el regidor Lucio 
Carrillo Bañuelos, en la cancha de 
usos múltiples de la comunidad.

A la inauguración concurrieron 
los veinte equipos que se disputarán 
alzar la copa, también estuvo 
presente el equipos ganador de las 

tres últimas ediciones del torneo 
Atlético El Molino.

Mario Rojas, organizador del 
torneo, les dio la bienvenida a los 
participantes y los invitó a entregarse 
en la cancha para lograr la copa, sin 
olvidar que el objetivo principal es la 
convivencia sana y el esparcimiento 
entre las familias que asisten.

Por su parte Lucio Carril lo 
Bañuelos, animó a los presentes 
jugadores y porras a disfrutar cada 

partido, "Hay un gran reto para 
este torneo, de seguro va a ser 
competitivo y familiar. Felicito a los 
organizadores a la porras. Vamos 
a seguir promoviendo el deporte, 
porque promoviendo el deporte se 
previenen el delito" dijo.

Sobre la importancia de fomentar 
el deporte en los barrios de la capital, 
"Que bueno que se hacen torneos 
de fútbol, en lugar de pandillas se 
hacen equipos de fútbol", afirmó 
Carrillo Bañuelos.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Tenemos en puerta dos 
movilizaciones de gran importancia 
y la primera de ellas es una mega 
marcha nacional que vamos a realizar 
mañana martes en la ciudad de 
México, donde esperamos sumarnos 
más de 50 mil Antorchistas, lo cual 
tiene como objetivo llegar hasta 
Los Pinos y exigir que nos reciba 
el Presidente de México”, así lo 
manifestó en entrevista el dirigente 
estatal del Movimiento  de Antorcha 
Campesina, Héctor Hugo Villegas 
Severiano. 

Indicando el entrevistado, que 
dicha mega marcha nacional se 
realizará el día de mañana martes, 

será para que los reciba el mandatario 
nacional, Enrique Peña Nieto, y 
exigirle cumpla los compromisos que 
hay con la organización, y que se 
pare la campaña represiva en contra 
de la misma en varios estados del 
país, como es el caso de Michoacán, 
de Hidalgo y México,.

Abundó al respecto, en el caso 
de los nayaritas, dijo, “nos vamos 
a sumar a la marcha porque hay 
también compromisos que no se 
están cumpliendo, por lo que en el 
mes de febrero nos entrevistamos 
con el Secretario de la SEDATU, en 
México, quien hizo el compromiso de 
que en el mes de Marzo, se estarían 
destinando hasta la delegación aquí en 
Nayarit, la cantidad de 5 millones de 

pesos, que Antorcha hizo la gestoría 
para que 333 familias puedan tener 
una vivienda más digna, por lo que 
dicho recurso todavía no ha sido 
entregado”.

“El otro asunto es por la gestoría 
que hizo la organización, a través de 
los diputados de Antorcha Campesina, 
se logró que se destinaran otros 26 
millones de pesos, a través de la 
Secretaría de Hacienda para varias 
obras aquí en el estado, y estamos 
hablando de la tercera etapa de 
la carretera de El Cuarenteño, 
donde están autorizados otros ocho 
millones de pesos, que en total 
se le va a entregar 11 millones al 
Ayuntamiento de Tepic, para que 
se hagan algunas plazas públicas, 

Por: Lorena Meza

El Director de la Academia 
Mexicana del Café, Jaime Rentaría 
mejor conocido como Baristo 
James, habla del grano de café 
nayarita, “El grano nayarita es 
increíble, hemos encontrado en 
el, uno de los orígenes favoritos,  
propiedades que ningún otro 
café tiene, hemos trabajado en 
el laboratorio  y tostando café, 
aunque cada estado tiene su 
perfil en cuestión de café, el de 
Nayarit es excelente, simplemente 
increíble”.

Hoy en día nos encontramos 
en la problemática del descenso 
de la producción de café, aunque 
el consumo va en incremento, es 
por eso que este tipo de eventos 
son de vital importancia tanto para 
los productores como para los 

comercializadores, pues somos 
el novenos lugar en producción 
por debajo de Guatemala, afirma

Tenemos que trabajar por el 
nombre del café mexicano que es 
de alta calidad en varios estados de 
republica como Veracruz, Chiapas 
y sin lugar a duda Nayarit.

Es en este tipo de eventos que  
podemos darle a conocer el valor 
agregado del producto, el trabajo 
que hay detrás de cada taza, de los  
productores, comercializadores,  
tostadores, hasta llegar al barista 
y finalmente al cliente.

Lo más importante que hay que 
destacar es  que  en esta expo, 
no es solo por la marca  que hoy 
nos invito, la mejor parte de esto, 
es el trabajo de Rodrigo y Gilberto 
por el café nayarita. Concluyó. 

Realizaremos una Mega- Marcha nacional 
en la ciudad de México: Hugo Villegas

El Grano de Café 
Nayarita es simplemente 
Increíble: Baristo James

entre ellas una Casa de la Cultura, 
en algunas de las comunidades de 
la capital”.

Por último, señaló el líder estatal del 
Movimiento de Antorcha Campesina, 
que se gestionaron otros seis millones 
de pesos más para la construcción 

de la Casa del Estudiante nayarita, 
ya que actualmente operan en un 
edificio rentado y se requiere que 
estas instalaciones ya sean propias 
para esos jóvenes que provienen 
de distintos puntos del estado, en 
la superación escolar y profesional. 
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Trabajan para evitar la 
contaminación de Sayulita

Por Germán Almanza   

Los visitantes al destino turístico de 
Sayulita se encontrarán con playas limpias 
y menor riesgo de contaminación en el mar 
durante sus vacaciones. Así lo dispusieron 
los hoteleros, restauranteros, asociaciones 
civiles, vecinos y autoridades municipales, 
estatales y federales, durante la Primera 
Sesión Ordinaria del Subcomité Costa Sur.

En el marco de la Primera Sesión 

Ordinaria los asistentes se comprometieron 
a impulsar una política pública para resolver 
la problemática ambiental de Sayulita 
para mejorar el servicios de agua potable, 
drenaje y saneamiento.

El titular de la Secretaría del Medio 
Ambiente de Nayarit (SEMANAY) aseguró 
que se trabaja con el Ayuntamiento de 
Bahía de Banderas y el Consejo Operador 
del Sistema de Agua Potable, Drenaje y 
Alcantarillado de Sayulita para disminuir los daños ambientales de aguas negras al 

río y la playa en esa zona, 
con lo cual se protege a los 
vacacionistas y habitantes.

“Seguiremos apoyando 
estos afanes para que el 
estado se mantenga en el 
liderazgo de playas limpias 
y en los primeros sitios 
de ocupación hotelera e 
inversiones privadas en 
materia turística”, aseveró.

Para continuar con 
la revisión y atención 
de la agenda ambiental 

de Sayulita, se realizará otra reunión de 
trabajo el 28 de abril a fin de estrechar los 
acuerdos a favor de una política de estado 
que beneficie a la zona turística.

Por último, la Secretaria de Turismo 
Catalina Ruiz Ruiz, aseguró que van muy 
avanzadas las gestiones para lograr el 
registro de Sayulita al Programa Nacional 
de Pueblos Mágicos de México.

Al igual que representantes de 
dependencias federales, estatales y 
municipales, asistieron a dicha sesión los 
alcaldes de Compostela, Alicia Monroy y 
de Bahía de Banderas, José Gómez Pérez.

Por Germán Almanza 

De acuerdo a información emitida por 
el Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública y a la 
ONG, Alto al Secuestro, Nayarit es uno 
de los estados con bajos índices de 
delitos. Al registrarse durante el primer 
trimestre del presente año una menor 

incidencia delictiva muy por debajo de 
otras entidades federativas.

Según datos que hicieran públicos 
el Secretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad 
Pública, Nayarit tiene una 
incidencia baja en presuntos 
del i tos. Comparte con 
Campeche y Colima los 
últimos lugares en número 
de delitos registrados.

P o r  s u  p a r t e ,  l a 
organización civil Alto al 
Secuestro reportó una baja 
en las cifras de secuestro 
a nivel nacional. Durante 
marzo disminuyeron 6.56 
% las incidencias de este 
delito con respecto a las 
cifras registradas en febrero. 
Y Nayarit se encuentra entre 
los últimos lugares donde 
se cometen estos delitos.

En cuanto a que Nayarit 

es uno de los estados con menos 
índice delictivo en el país, el Secretario 
General de Gobierno del estado, José 
Trinidad Espinoza Vargas, aseveró que 
“efectivamente el bajo índice delictivo 
se debe a la estrategia de seguridad del 
mando único y el esfuerzo coordinado 
por la Policía Nayarit”.

Para Espinoza Vargas “la política 

de estado en materia de seguridad 
implementada por la actual administración, 
es lo que ha permitido un ambiente de 
seguridad para la ciudadanía. Hace unos 
años era impensable que tuviéramos esos 
niveles tan bajos de incidencia delictiva 
que reporta el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública”, 
concluyó.
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Se normaliza la situación económica de los 
tablajeros de Tepic: Julián Aguillón Bonilla
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Alimentación, salud, educación, 
vivienda y cultura, son 

prioridad: Vicente Peña Aldrete

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Los campesinos de 
Nayarit, estamos de luto por el 
sensible fallecimiento de un gran 
líder, como lo fue el profesor, 
Alejandro González Sánchez, que 
la verdad en su representación 
al frente de los campesinos de 
Nayarit, realizó un gran trabajo 
de gestión y de lucha por los 
productores dejando plasmada 
en la historia de la CNC buenas 
acciones en favor de la gente 
del campo”, así lo expresó en 
entrevista el líder estatal de la 
CNC, Juan Manuel Rocha Piedra.

Manifestando el también 
diputado federal, nos sentimos 
tristes por tan irreparable perdida 
de un gran personaje de la política 
campesina de Nayarit, él murió el 
pasado 18 del presente mes y aquí 
en su casa, la sede de la CNC se 
le hizo un merecido homenaje de 
cuerpo presente, donde estuvimos 
puntuales muchos de sus amigos, 

líderes campesinos, ex dirigentes 
cenecistas, así como mucha 
gente que acompañó al profesor 
en distintas etapas profesionales 
de su carrera.

Recordamos al profesor con 
mucho cariño, decirte, que no hubo 
evento al que lo invitáramos y él 
no estuviera, siempre participando 
buscando acciones en defensa de 
los campesinos, exigiendo buenos 
resultados además de proyectos 
y los beneficios destinados para 
esa gente del campo, que veía en 
él al amigo gestor, que siempre 
tenía palabras de aliento y mucho 

esfuerzo en su labor de traer 
recursos para los campesinos.

Comentarte, que el profesor, 
Alejandro González Sánchez, fue 
dirigente estatal de nuestro partido 
el Revolucionario Institucional, 
así mismo fue diputado local y 
Presidente de la Cámara en el 
Congreso del Estado, hay mucho 
que aprender de esta gran persona, 
seguiremos tratando de hacer lo 
propio siguiendo la trayectoria 
limpia y productiva, que él nos 
mostró a lo largo de su exitosa 
vida”, expuso el líder cenecista.

Por último, indicó Juan Manuel 
Rocha Piedra, que el finado 
profesor, Alejandro González 
Sánchez, nunca estuvo retirado de 
nuestra organización, él siempre 
tuvo contacto con los dirigentes 
que la presidian, nunca estuvo 
ausente de los trabajos que 
realizaba la Liga de Comunidades 
Agrarias de la CNC, por lo que 
siempre contamos con su valioso 
apoyo desde otras trincheras, 
Descanse en Paz.

Tepic, Nayarit.- “Después del 
gancho al hígado que recibieron 
los tablajeros de Tepic durante 
el periodo de cuaresma al 
contabilizar hasta un 60 por 

ciento en sus ventas, por fin se 
normaliza la situación para este 
sector.Si bien, el panorama no es 
muy alentador para la economía 
de las familias dedicadas al 

sector dado al constante 
aumento en el precio de 
los productos cárnicos, por 
lo menos, las ventas ahí 
van”, reconoció el líder de 
los tablajeros.

Y es que de plano en 
lo que va del presente 
año, los carniceros no han 
visto la suya porque los 
golpes han estado duros, 
primero por la facturación 
electrónica, luego el 
incremento nacional en la 

carne, posteriormente la vigilia 
y hoy, cruzan los dedos para 
que la cosa quede hasta aquí.

“Empezamos a repuntar 
con las ventas en nuestros 
negocios y es oxígeno para 
los carniceros, porque la 
disminución que tuvieron en la 
cuaresma fue considerable pero 
afortunadamente el desplome 
ya pasó porque en ese tiempo, 
ni siquiera sacaron los gastos 
de operación.Se espera que en 
las siguientes semanas se logre 
nuevamente el cien por ciento de 
las ventas, sobre todo en mayo, 
el cual es uno de los meses que 
registra ventas considerables es 
muy buena temporada”, recalcó 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Trabajamos 
para llevar nuestra propuesta a 
todos los ciudadanos de Tepic; 
durante la semana pasada visité 
diversas comunidades de la zona 
rural, llevando el mensaje de un 
partido político nuevo, ofreciendo 
una esperanza a la gente, de que 
solo con su voto puede cambiar la 
situación en que vivimos en este 
país, toda vez que ya la sociedad 
está cansada de que muchos 
candidatos vayan a sus domicilios 
a pedirles el voto cada tres o seis 
años ofreciendo lo que nunca 
pueden cumplir, pero además, ni 
siquiera regresan los representantes 
populares que llegan a un cargo de 
elección popular”. Así lo informó  el 
candidato a diputado federal por el 
Partido Humanista en el II Distrito 
Electoral, Vicente Peña Aldrete.

Indicó que “como candidato 
de un partido político nuevo, la 
gente debe darle la oportunidad 
de conocer nuevas opciones, ya 
que no es posible que vote por 
los mismos y quiera un cambio de 
vida, por lo que estamos invitando 
a los nayaritas y en lo personal a 
los del II Distrito Electoral Federal, 
para que razonen su voto y el 
7 de junio lo emitan para quien 
consideren que puede ofrecerles 
la mejor opción de vida para sus 
familias”.

Peña Aldrete dijo más adelante: 
“todo mundo nos hemos equivocado 
en algún momento de esta vida, pero 
tenemos derecho a reconsiderar 
nuestras decisiones y el electorado 
el día de la Jornada Electoral tendrá 
la oportunidad de recomponer esta 
situación para efecto de que los 
institutos políticos escuchen el 
mensaje claro, por ello queremos 

ser una opción, que la gente se 
sienta orgullosa y emocionada de 
votar por el Partido Humanista”.

Destacó que el mensaje que lleva 
a la sociedad cuando visita casa 
por casa a las familias, es que en 
su Partido se está haciendo una 
campaña muy austera y cuidadosa 
de utilizar bien los recursos que les 
proporcionan, “ya que ese recurso 
es de todos los mexicanos que 
pagamos impuestos, pero buscando 
además que en el futuro, este tipo 
de campañas sea la norma y no la 
decepción para la sociedad, porque 
cada vez se deben utilizar menos 
recursos económicos, materiales 
y humanos”.

Peña Aldrete, explicó: “este fin 
de semana nos reunimos, junto 
con mi equipo de campaña, con 
un grupo de deportistas de futbol 
soccer y por la tarde estuvimos con 
un grupo de maestros jubilados 
de la Sección 49 del SNTE, con 
quienes analizamos el problema 
del Fondo de Pensiones que ya 
lleva un rezago muy alto, pues hay 
quienes mencionan que se deben 
alrededor de mil 600 millones 
de pesos a este rubro y por ello 
muchos maestros que conforme a 
la Ley ya tienen derecho, no han 
podido jubilarse”.

Reiterando que de llegar a San 
Lázaro, buscará apoyar, junto 
con sus compañeros legisladores 
federales el problema que viven 
los maestros en Nayarit sobre el 
tema de pensiones y jubilaciones, 
así como algunos otros temas que 
nos presentaron y ya siendo parte 
de la Cámara Baja, “seguro estoy 
que podré apoyar no solo a este 
sino a otros sectores de la sociedad 
nayarita, que enfrenta problemas 
diversos”. Concluyó.

Los campesinos de Nayarit estamos 
de luto por la muerte de Alejandro 

González Sánchez: Rocha Piedra

Aguillón Bonilla.

En cuanto al precio de la 
carne, tiene aproximadamente 
3 semanas que está estable, 
no varía ni un peso y confían 
que la situación sea la misma 
para que las ventas también se 
estabilicen.

Actualmente el precio en los 
establecimientos adheridos a la 

Unión de Tablajeros se encuentra 
alrededor de los 120 pesos por 
kilo de carne y en las tiendas 
de autoservicio de la capital se 
vende al público de 150 para 
arriba. De ahí el llamado para 
todos los consumidores de 
carne con el fin de que visiten 
las carnicerías locales y vean 
e beneficio que éstas ofrecen 
al vender productos sanos y a 
menor precio.
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Atonalisco se suma a La Ruta 
del Cambio con Javier Castellón

 Por Edmundo Virgen 

“Nosotros siempre hemos 
estado cerca del campo, nuestra 
vocación social nos lo exige, 
vamos por la ruta del cambio 
para mejorar las condiciones 
de vida de los pueblos de Tepic, 
nosotros les hablamos de frente 
y nos les fallaremos queridos 
compañeros”

De esta manera Francisco 
Javier Castel lón Fonseca, 
candidato a Diputado Federal 
por el Distrito 2 de la coalición 
integrada por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) 
y el Partido del Trabajo (PT) se 
comprometió con los habitantes 
de Atonalisco a gestionar y 
buscar recursos adicionales 
para enfrentar la crisis por la 

que atraviesan los productores 
agrícolas de la zona rural del 
municipio de Tepic.

En ese sentido los ejidatarios 
de Atonalisco se comprometieron 
a respaldar el proyecto de 
Javier Castellón, reconociendo 
la capacidad legislativa y la 
vocación de servicio, esto al 
recordar el apoyo del candidato de la ruta del cambio a la lucha 

emprendida por los ejidatarios 
de Pantanal para resolver su 
problema de falta de pago por 
los terrenos expropiados para 
la construcción del aeropuerto 
de Tepic y de su apoyo a los 
trabajadores ferrocarrileros 
pensionados que aún no han 
sido liquidados por el gobierno.

“El campo de Tepic es pilar 
fundamental de la economía de 
este municipio, por eso nosotros 
tenemos que ir al Congreso 
de la Unión a buscar recursos 
económicos que permitan 

estimular la producción agrícola, 
para que los productores de 
mango de esta región tengan 
ganancias de este producto, y 
enfrenten los daños ocasionados 
a tal producto originario por las 
lluvias atípicas de este año”, 
afirmó Javier Castellón.

Por la mañana Javier Castellón 
recorrió los mercados H. Casas 
y del Mar, donde fue testigo de 
las necesidades de los locatarios 
y donde reiteró que una de sus 
prioridades será la de rescatar 
el comercio tradicional en la 
ciudad de Tepic.
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Por Día del Niño festejó Voluntariado a hijos 
de quienes laboran en el Poder Judicial 

Durante la intensa jornada 
proselitista que realizó este fin 
de semana por los municipios de 
Santa María del Oro, Xalisco e 

Ixtlán del Río, Jasmin Bugarín 
Rodríguez,  candidata del 
PRI a diputada federal por 
el tercer distrito, estableció 
un compromiso concreto “seré 
su gestora permanente en la 
próxima Legislatura federal, si me 
respaldan con su voto y confianza, 
porque trabajaré contigo en la 
búsqueda y gestión de recursos, 
de proyectos productivos que 
aprovechen al máximo las riquezas 
de su comunidad y generen 
empleos”.

Con  g ran  d i nam ismo , 

y acompañada de su padre 
Ranulfo Bugarín, originario de la 
comunidad de La Manga, en La 
Yesca, la candidata recorrió las 

comunidades rurales del municipio 
de Xalisco como Cofradía, El 
Carrizal, Emiliano Zapata, La 
Curva, San José de Castilla, 
Aquiles Serdán,  Testerazo, y 
las colonias 24 7 25 de Febrero, 
donde Jasmin Bugarín realizó 
intensas caminatas y refrendó 
el compromiso de bajar recursos 
para la construcción y mejora 
de caminos de acceso a las 
localidades rurales, una necesidad 
que le plantearon los habitantes 
de esta región sur.

Dentro de su agenda de 
campaña, la abanderada priísta 

también recorrió 
poblaciones de 
S a n t a  M a r í a 
del Oro, como 
Las  Cuevas , 
B u c k i n g a h m , 
Miguel Hidalgo, 
Colonia Moderna, 
Rincón de Calimayo, El Buruato y 
Huanacaxtle, a cuyos habitantes 
escuchó, atendió y dio a conocer 
sus propuestas reales, así como 
su voluntad y compromiso de 
trabajar incansablemente desde 
el Congreso de la Unión para 
gestionar recursos, apoyos y 
programas para incentivar la 
economía familiar, propiciar 
el crecimiento del campo la 
ganadería y del turismo, uno de 
los potenciales económicos para 
el desarrollo del estado.

En el municipio de Ixtlán del Río, 
la candidata sostuvo encuentros 
ciudadanos en plazas públicas de 
las localidades de El Terrero, San 
José de Gracia, Ranchos de Arriba, 
Mezquies y Cacalutan, donde 
escuchó atenta las necesidades 
de la ciudadanía, y ante quienes 
reiteró “mi compromiso es claro 
y basado en el trabajo porque 
provengo de una familia humilde 
y campesina, ese es mi origen. 
Mi reto como diputada federal no 
me asusta porque provengo de 
la cultura del esfuerzo y quiero 

que a los 11 municipios que 
conforman el distrito tres les 
vaya muy bien”, afirmó.

Más adelante, Jasmin Bugarín 
planteó sus propuestas a los 
ixtlenses“ para lograr que nos 
vaya muy bien en nuestro distrito, 
impulsaremos acciones que 
propicien una mejor economía, 
más empleos y más riqueza para 
nuestro estado; gestionaré más 
recursos para los municipios a fin 
de mejorar los servicios, realizar 
obras de infraestructura básica 

y social y fortalecer los 
rubros de la educación, 
salud, deporte, sobre todo 
apoyos a los campesinos, 
ganaderos, comerciantes y 
proyectos productivos para 
mujeres emprendedoras 
y  apoyos para los 
jóvenes que requieren 
de oportunidades de 
desarrollo”, aseguró la 
candidata priísta.

Para festejar a las hijas o hijos de 
quienes prestan sus servicios en el 
Poder Judicial de Nayarit, con motivo 
del Día del Niño, el Voluntariado del 
Tribunal Superior de Justicia, que 
coordina la licenciada Iliana Alarcón 
de Enríquez, les ofreció este fin de 
semana funciones de cine.

Prácticamente quinientos niñas y niños de hasta doce años de edad 
disfrutaron de las funciones 
en las salas de cine de la 
Plaza Fórum de la capital 
nayarita y además recibieron 
bolsas de dulces.

El presidente del Poder 
Judicial de Nayarit, doctor 
Pedro Antonio Enríquez 
Soto, colaboró en la 
atención que integrantes 
del Voluntariado brindaron 
a los festejados, así como 

a las madres o padres 
que los acompañaron.

Personal de los 
juzgados de primera 
instancia de Tepic y el 
interior del estado, así 
como de las salas del 
Tribunal Superior de 
Justicia y los órganos 
internos del Consejo 
de la  Jud icatura, 
agradeció el regalo 
del Voluntariado a sus 
hijas o hijos.

En el Congreso de la Unión seré una 
gestora permanente: Jamin Bugarín 
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Regresa	la	Política	Rupestre
La civilidad política es historia y el 

dialogo fue cambiado por el ataque. El 
enfrentamiento es su pan de cada día 
y la denostación del uno sobre el otro y 
viceversa es la materia prima en la relación 
rupestre que se vive entre el Gobierno 
del Estado y el Municipio de Tepic. Los 
policías en vez de ser agentes garantes 
de la seguridad han sido convertidos en 
carne de cañón de un pleito político que 
más bien da la sospecha de ser una lucha 
por el control de la plaza que es Tepic, 
entre ambos órdenes de gobierno. Es ver 
quién va a cobrar las prerrogativas que 
otorgan las bandas del narcotráfico y el 
crimen organizado. Eso es el fondo de esta 
encarnizada lucha.  Hay tres municipios 
que No firmaron el Mando Único, los tres 
son alcaldes del PAN y son Tepic, Xalisco 
y Ahuacatlan, pero "curiosamente" es en 
la capital del Estado, donde los berrinches 
y caprichitos de nuestros gobernantes se 
presumen. Es Tepic donde habita casi 
el 40 por ciento de los habitantes de 
Nayarit y por ende es donde el consumo 
de drogas es más alto. Insisto la pelea es 
por la plaza y no por el bono y las casas 
de los policías que se han convertidos 
en rehenes de los intereses mezquinos 
de las dos autoridades, la del Estado y 
la del Municipio.  Se quejaba el actual 
gobernante estatal del trato del que fue 
objeto siendo alcalde de Tepic de parte 
del Ejecutivo del Estado de ese tiempo. 
Cumplió los primeros tres años con su 
vocación municipalista, pero todo se 
derrumbo aquella tarde-noche del 6 de julio 
del 2014, cuando el PAN y Polo Domínguez 
se quedaron con el poder político de Tepic, 
la joya de la corona de su sexenio. Lo que 
ahora vivimos los ciudadanos de Tepic, es 
una lucha anticipada y encarnizada por 
el Poder que se vendrá en el año 2017. 
El alcalde de Tepic, va en busca de la 
silla principal de Palacio de Gobierno y el 
ahora propietario de ese despacho busca 
por todos los medios heredarle el cargo 
a un incondicional. Esto es el verdadero 
fondo de lo que acontece en Tepic, la 
capital del Cambio, sí, pero también la que 
ha puesto Gobernador en los dos últimos 
sexenios, con este escenario perdemos 
los ciudadanos y le tiramos mierda a nivel 
nacional,  a la imagen de Nayarit. Regreso 
la política de la selva.

Todo Listo en el Congreso del Estado 

para Elegir Nuevo Magistrado y a Oficial 
Mayor.

Cumplidos los plazos para los que fueron 
electos y sin derecho a un segundo o 
tercer periodo en el cargo, el Congreso del 
Estado, se dice listo para elegir conforme 
lo marca la Constitución Política para el 
Estado de Nayarit, primeramente a un 
Magistrado integrante del Poder Judicial 
y por los mismos días a un nuevo Oficial 
Mayor del Poder Legislativo. El Presidente 
de la Comisión de Gobierno, Diputado, 
Jorge Segura López, informó que en estos 
casos no hay reelección para nadie, ya 
que se han cumplido los plazos marcados 
por la constitución y deben ser relevados. 
En el caso de la elección del Magistrado 
que habrá de relevar al abogado, Jorge 
Armando Gómez Arias, es facultad del 
Poder Ejecutivo, enviar al Congreso 
del Estado, una terna de tres personas 
especialistas del Derecho para ser primero 
evaluados en la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos en unidad con la de 
Gobernación y Puntos Constitucionales 
para ser aprobados, para luego pasarlos 
al pleno donde se ocupan dos terceras 
partes de los legisladores. Es decir 20 
votos. Para el caso del nuevo Oficial Mayor, 
es facultad de la Comisión de Gobierno 
proponer al “bueno” para ocupar el cargo 
que en este caso puede ser un servidor 
público que está actualmente en funciones 
y de esta forma se evita su aprobación en 
el pleno del Congreso del Estado.

 Nayarit Va a la Vanguardia en Materia 
de Transparencia.

Con las  rec ien tes  Re fo rmas 
Const i tuc ionales se for ta leció la 
Transparencia y el Acceso a la Información 
Pública, en estos temas Nayarit va a la 
par con la federación poniéndose a la 
vanguardia, informó el presidente del ITAI, 
Jesús Velázquez Gutiérrez, quien agrega 
que en estas modificaciones a la Ley, se 
logró homogeneizar el sistema nacional 
para que todas las entidades tengan la 
misma norma y aplicación.  Velázquez 
Gutiérrez, explica que así como hace 
unos días se público en el Diario Oficial 
de la Federación las nuevas Reformas a 
la Ley, e igual paso en Nayarit, se acaba 
de publicar el decreto aprobado por el 
Congreso del Estado, a iniciativa enviada 

Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

oportunamente por el ejecutivo del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda. Derivado 
de esta nueva Ley, todas las entidades 
del país tendrán un órgano colegiado 
integrado en el caso de Nayarit por tres 
comisionados y ya no será uno solo como 
ocurre hasta ahora. Asimismo se establece 
que todos los sindicatos, partidos políticos 
y organismos sociales que reciban dinero 
público, estarán obligados a rendir cuentas 
y a transparentar el uso de estos recursos. 
Aclara, Jesús Velázquez Gutiérrez que en 
el caso de los sindicatos de trabajadores 
no se les obliga a dar cuentas de las cuotas 
que reciben de sus trabajadores ni el uso 
que hacen de este dinero. Quedan a salvo. 

El PRI, le Apuesta a la Dispersión 
del Voto que a la Propuesta.

El Partido Revolucionario Institucional, 
está jugando este proceso electoral federal 
2015, magistralmente, usando las mañas 
al viejo estilo. Divide y vencerás es su 
lema. Antes que ir por la propuesta que 
convenza, el tricolor le está apostando 
a la dispersión del voto que le garantiza 
el triunfo electoral el próximo 7 de junio. 
Increíblemente aquí en  Tepic hay 9 o 10 
candidatos a Diputados Federales, está 
el PRI, el PAN, Verde, Nueva Alianza, 
PRD, Movimiento Ciudadano, MORENA, 
Independiente, Encuentro Social y otro. 
Eso hace que el tricolor con el voto duro 
de los priístas fieles, le baste para que 
su candidato, Gianni Ramírez Ocampo, 
sea seguro que si, el próximo diputado 
federal por este distrito 02. Es por eso 
que usted y yo, no vemos a los candidatos 
en las calles, ni en los cruceros y mucho 
menos en las colonias apartadas, andan 
como en un paseo en la loma, haciendo 
una campaña muy ligth. El recurso que 
por dejar hacer, dejar pasar y no hacer, 
les llega desde la federación para que 
dispersen el sufragio. Lo único cierto de 
todo esto es que por lo menos 4 partidos 
políticos que están en esta contienda, 
van a perder su registro y por ende sus 
prerrogativas, porque en verdad, no le 
entraron a ganarse el voto, sino más 
bien “jugaron” a ser paleros del PRI. De 
cualquier forma esto es democracia y la 
disputa va a estar entre el PAN y el PRI. 
Todo al tiempo. 

México con Vocación en la Industria 
Automotriz, Otro Filón Económico.

Nuestro Experto en Finanzas Públicas 
el doctor, Abel Ortiz Prado, nos reseña 
como México se ha convertido en un fuerte 
industrial en el ramo automotriz. Aquí su 
expone su tema: Pragmáticos por naturaleza 
y acostumbrados a basar sus decisiones 
en datos duros, quienes vienen a hacer 
negocios a México tienen otra visión del 

país. Ninguno de ellos niega la violencia, 
pero usan la aritmética para sus negocios 
más que contar incidentes de violencia y 
capos detenidos. Ford Motors Company 
por ejemplo anunció una inversión de 2,500 
mdd mientras Toyota invertirá 1,000 mdp 
en plantas automotrices en el Estado de 
Guanajuato, abriendo para la empresa 
Vasconia, la oportunidad de darle la vuelta al 
sartén para aprovechar el boom automotriz 
y convertirse en el principal proveedor 
de lámina de aluminio a esa industria. 
Ejemplo que algunas otras deben emular, 
ya que la paridad cambiaría, especialidad 
y bajo costo de la mano de obra y nuestra 
cercanía con los EEUU le abren a México 
la gran oportunidad para consolidar a la 
manufactura automotriz como una de sus 
vocaciones económicas a nivel mundial. 
Al respecto es importante recordar que el 
año pasado también destacaron anuncios 
de inversiones de otras empresas, como 
Mercedes-Benz Infiniti en Aguascalientes, 
por 1,300 mdd; BMW en San Luis Potosí, 
con 1,000 mdd, y Audi en Puebla de 1,300 
mdd; así como el incio de operaciones 
de las plantas de Honda y Mazda lo que 
inclusive ya demanda alineación de planes 
de estudio de nuestras máximas casas de 
estudio para preparar en esta creciente 
actividad a las nuevas generaciones. 

Certeza.
De las 32 entidades del país, Nayarit está 

en el séptimo lugar con el menor avance en 
la implementación del Presupuesto Basado 
en Resultados, con un porcentaje del 60 
por ciento. La Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público ha evaluado el avance 
de la implementación del Presupuesto 
Basado en Resultados tres veces: en 
2010, el avance de Nayarit fue del 68 por 
ciento, en tanto que en 2012 y 2014, 60 
por ciento en cada uno. Este mecanismo 
permite conocer los resultados que deben 
alcanzar los programas a los que se les 
asignan recursos federales. Es decir se 
busca conocer en qué se gasta el dinero 
transferido desde la Federación. Suerte 
a todos y decirles que la ignorancia es la 
madre de todos los males de este país 
y más cuando ese mal cunde entre la 
clase política que gobierna a México. 
Los expertos han sido desplazados por 
las nuevas generaciones que quieren 
resolver los problemas del país desde su 
lap top o en su Ipad. Es cierto es vital el 
uso de las nuevas tecnologías, pero eso 
no puede reemplazar a la sensibilidad y 
el trato humano que provoca el dialogo 
en persona. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311—246—01—16 o al emal 
albertomartinezsanchez512@gmail.com 
y me pueden leer todo el día en facebook 
en mis espacios, búscame como Alberto 
Martínez Sánchez o como Certeza Política.
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Hackers rusos ingresaron 
al correo de Obama: NYT

Chocan ‘narcos’ y fuerzas 
federales en Reynosa; tres muertos

Nueva York. Mensajes electrónicos 
del presidente de Estados Unidos, 
Barack Obama, habrían sido 
infiltrados por presuntos hackers 
rusos que lograron accesar a 
servidores sensibles, reconocieron 
funcionarios de la Casa Blanca 
citados por el diario The New York 
Times.

El incidente fue detectado en 
octubre del año pasado cuando 
presuntos hackers rusos parecieron 
haber penetrado servidores que 
son guardados celosamente del 
Blackberry personal del presidente 
Obama.

De acuerdo con un despacho 
del periódico The New York Times, 
esa acción de los hackers fue una 

violación del sistema informático 
no clasificado de la Casa Blanca.

“Esa invasión fue la más intrusiva 
y preocupante que se ha reconocido 
públicamente”, según funcionarios 
estadunidenses que informaron 
sobre la investigación.

Los hackers, que también 
accesaron al sistema no clasificado 
del Departamento de Estado, 
no parecen haber penetrado en 
los servidores confidenciales que 
controlan el tráfico de mensajes del 
BlackBerry de Obama, que él o un 
ayudante manejan constantemente.

Estos obtuvieron acceso a los 
archivos de correo electrónico de 
personas dentro de la Casa Blanca, 

Nuevo Laredo, Tamps. Al menos 
tres miembros del cártel del Golfo, 
entre ellos un jefe de plaza llamado El 
Comandante 22, fueron detenidos lo 
que desató un enfrentamiento entre las 
fuerzas federales y narcotraficantes 
en el que murieron tres integrantes del 
grupo delictivo en la ciudad fronteriza 
de Reynosa, informaron este domingo 
las autoridades.

"Tenemos reporte de actividad 
por parte de autoridades federales 
que detuvieron a tres personas 
y tenemos conocimiento de tres 
personas muertas", presuntamente 
tres miembros del cártel del Golfo, dijo 
a la Afp una fuente de la procuraduría 
de Tamaulipas.

Los detenidos estarían involucrados 

en los bloqueos viales del pasado 
miércoles cuando hombres armados 
intentaron rescatar a un líder de plaza 
del cártel del Golfo en Altamira, en el 
sur del estado, lo que derivó en un 
enfrentamiento en el que un policía 
estatal murió y dos resultaron heridos.

El choque de este domingo se 
produjo alrededor de las cinco de la 
mañana en las inmediaciones de un 
salón de fiestas de Reynosa, cuando 
las fuerzas federales detuvieron a El 
Comandante 22, supuesto jefe de 
plaza del cártel del Golfo, y a dos 
de sus hombres armados.

Tras el arresto, elementos de la 
Marina Armada y de la Policía Federal 
fueron agredidos por los delincuentes 
y las fuerzas federales repelieron la 

agresión.
Debido a los bloqueos carreteros por 

parte de los presuntos delincuentes, 
las autoridades estatales pidieron a 
los ciudadanos que eviten transitar 
por la zona de los hechos por unas 
horas.

Se trata del tercer enfrentamiento 
de estas características en los 
últimos días en el violento estado 
de Tamaulipas.

El pasado 17 de abril otro comando 
de 60 hombres armados se enfrentaron 
a plena luz del día con fuerzas de 
seguridad en Reynosa, que habían 
detenido a uno de los cabecillas del 
cártel del Golfo apodado El Gafe, y 
a cuatro de sus hombres.

El choque sembró el pánico en 

la ciudad de 608 mil habitantes al 
desatarse cruentos tiroteos de más 
de tres horas.

El cártel del Golfo es la organización 
histór icamente dominante en 
Tamaulipas, pero en los últimos 
años se ha venido debilitando por 

su enfrentamiento con sus antiguos 
aliados de Los Zetas y la detención 
de sus máximos líderes. La lucha 
militarizada contra el crimen organizado 
que el gobierno mexicano lanzó en 
2006 provocó una ola de violencia 
que ha dejado más de 80 mil muertos 
y 22 mil desaparecidos.

México, DF. Las labores de 
asistencia y protección consular de 
México, tras el terremoto registrado 
ayer sábado en Nepal, continúan y 
se ha logrado ubicar al menos a 30 
mexicanos en la zona, quienes no 
han sufrido afectaciones, reportó 
la cancillería.

La embajada de México en India 
y concurrente en Nepal incrementó 
este domingo sus labores de 
búsqueda y comunicación con 
connacionales que se encuentran 
en esa región, a partir de datos 
proporcionados por familiares o 
personas autorizadas.

La Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE) subrayó que la 
información ha evolucionado y se 
actualizó conforme reciben nuevos 
reportes de mexicanos ubicados 
en la zona siniestrada.

A partir de esto último se ha 
procedido de manera inmediata a 

contactar a las familias y localizar a 
los connacionales para corroborar 
su estado físico, abundó.

Como resultado de estas 
acciones, se logró ubicar al menos 
a 30 ciudadanos mexicanos que se 
encuentran sin afectación alguna.

La secretaría añadió que a 
través de la embajada de México 
en India y del consulado honorario 
en Katmandú, capital de Nepal, se 
mantiene una estrecha comunicación 
con las autoridades locales a fin de 
localizar plenamente a un mexicano, 
Eduardo Chenando, a quien hasta 
ahora no se ha podido contactar.

Ante eventuales nuevas cifras 
de mexicanos en Nepal, Relaciones 
Exteriores mantendrá todas las 
acciones que permitan determinar 
su paradero y situación, además 
de que comunicará oportunamente 
las novedades a sus respectivas 
familias

Reporta SRE a 30 
mexicanos a salvo en Nepal

y tal vez algunos de fuera, con quien 
Obama se comunica regularmente.

A partir de esas cuentas, llegaron 
mensajes de correo electrónico 
que el presidente había enviado y 
recibido, de acuerdo con funcionarios 
involucrados con la investigación.

Funcionarios de la Casa Blanca 
descartaron que redes clasificadas 
hubieran sido comprometidas y 
aseguraron que los hackers no 
obtuvieron ninguna información 
clasificada.

Muchos funcionarios tienen dos 
computadoras en sus oficinas, una 
que opera en una red clasificada 
altamente segura y otra conectada 
con el mundo exterior para las 
comunicaciones no clasificadas.

Pero los funcionarios han admitido 
que el sistema no clasificado contiene 
habitualmente información que se 
considera muy sensible.

Esto es desde horar ios, 
intercambios de correo electrónico 
con embajadores y diplomáticos, 
discusiones de espera de movimientos 
de personal y legislación, así como, 
inevitablemente, un cierto debate 
acerca de la política.

Los funcionarios no dieron a 
conocer el número de mensajes de 
correo electrónico de Obama que 
fueron vulnerados por los hackers, 
ni la sensibilidad de su contenido, 
pero aclararon que la cuenta de 
correo electrónico del presidente 
en sí misma no parece haber sido 
hackeada.
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixt lán del Río, Nayari t . - 
P resun tamen te  ges t i onan 
desaparición de oficinas de Tránsito 
Estatal en este municipio para 
seguridad de los Ixtleneses y 
de manera especial empleadas 
sindicalizadas, la seguridad y el 
servicio de transito será otorgado 
por la policía municipal dentro de 
programa denominado ‘Mando 
Único’, sin ceder la seguridad al 
estado para evitar conflictos.

Por presión de las familias 
locales que al sentirse impotentes 
ante el sangriento episodio en que 
perdió la vida la empleada Rosa 
Altamirano Tiznado, empleada 

sindicalizada  en su  interior y por 
anormales cobros por parte del 
perito de transito, se pugna por la 
desaparición de este organismo 
que debe ser reformado para 
que garantice un trato digno a 
los automovilistas y motociclistas.

En este contexto cabildo 
municipal debe de participar en 
materia competencional, que no 
sean el delegado y agentes de 
tránsito los que  ordenen, sino que 
sepan impartir justica encaminada 
a satisfacer la necesidad de 
disfrutar la seguridad vial y poder 
circular con fluidez como peatón, 
como conductor o como pasajero 
mediante una adecuada regulación 
en ley de tránsito.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Ratificando su compromiso de 
apoyo al deporte municipal, 
el ex titular del Agua Potable 
y fuerte aspirante a regidor, 
Paco Ortiz Villanueva hace 
entrega del apoyo económico 
prometido, con esta acción 
queda ratificada la voluntad de 
Paco Ortiz,hacia el deporte de 
nuestra ciudad en bien de una 
vida sana, educación Social, 
desarrollo social sustentable.

Como se recordará Paco Ortiz, 
desde que estaba como titular 

del Agua Potable municipal, 
donde realizo excelente labor 
de manera incondicional, dio 
apoyo para el rubro deportivo, 

esto como parte de un proyecto 
social para que la niñez y juventud 
Ixtlense se manifieste a favor 
de ejercer la práctica deportiva 
lo que conlleva que cada día 
haya superación.

En este sentido, Paco Ortiz, 
ha apoyado a innumerables 
equipos de diferentes disciplinas 
deportivas con uniformes, 
además de dotarlos con material 
deportivo con el único objeto de 
que se metan de lleno a realizar 
ejercicio físico y que esto puede 
ayudarles a contar con un vida 
más digna, con mejores opciones 
para vivir una vida con calidad.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
comentarios de diferentes amigas de 
Rosa Altamirano Tiznado, vivió un 
infierno antes de morir desangrada, 
su muerte se pudo evitar si le 
hubiera hecho caso a sus quejas de 

que era acosada y que el fatídico 
día fue forzada a tener relaciones 
sexuales, pero nadie hace nada 
y la historia termina dejando en 
orfandad a una niña.

Las causas del deceso estremecen 
y muestran el infierno que tuvo que 

vivir, antes del fallecimiento: desgarro 
en los genitales y ruptura interina, 
según revelan amigas y familiares 
cercanos que pidieron se guardara 
su anonimato, las reacciones no se 
han hecho esperar en el municipio, 
los sutsemistas han alzado la voz 
para pedir justicia y exigir duro 

Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
miembro fundador del partido 
“Sin Padrino, Tú Vales”, Hernán 
Cortez, se fue al PAN; el creador 
del partido que jamás tuvo 
seguidores se une al PAN local 
para tratar de figurar en política 
en este municipio, el defensor 
de esta tesis dejaatrás su fingida 

preocupación por la gente de 
este municipio y su defensa en 
demerito de la población.

Con su adhesión al PAN se 
vuelve uno más y hace un lado 
las diversas organizaciones 
civiles que le habían echado la 
mano en la búsqueda de una 
parcialidad política para buscar 
con vehemencia posiciones 

El ex titular del Agua Potable 
Paco Ortiz apoya el deporte local

Rosa Altamirano Tiznado vivió 
un infierno antes de morir

Gestionan desparezca oficinas y servicio 
de Tránsito del Estado en este municipio

castigo por este crimen de lesa 
humanidad.

E impedir que otras mujeres 
mueran desangradas violadas por 
malditos que quieren demostrar su 
hombría, esta brutalidad no puede 
quedar impune y todos los que 
apoyan a este tipo de personas 
deben de ser castigados también. 
El viacrucis de Rosa terminó con su 
muerte, la cual no debe de quedar 
impune, con un castigo ejemplar 
para evitar hostigamientos en 
edificios públicos.

políticas, cansado de no tener 
asidero con su anterior estrategia 
política, lo que tumba por tierra 
su falso amor por los que menos 
tienen en este lugar.

Lamentablemente, Hernán 
Cortez no tendrá la soberanía 
anterior ni sus excesos individuales 

dentro del PAN, tendrá que 
guardar disciplina de orador y 
pasará a ser ordenado, aunque 
parezca que cuenta con la 
confianza de la ex presidenta del 
partido Patricia Toscano, de ser 
un hombre recio visceralmente,  
el sin padrino, busca en el PAN 
ser un apadrinado.

13

El creador de la tesis ‘Sin 
Padrino’ dejó de creer en ella
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PARA EMPEZAR.......LOS CRONISTAS 
DEPORTIVOS DE NAYARIT, SOSTUVIMOS LA 
TERCERA REUNIÓN ANUAL ORDINARIA y la 
realizamos en un lugar “ad hoc”, como es el Estadio 
Deportivo Universitario, cuyas instalaciones 
nos fueron facilitadas por el Rector Juan López 
Salazar a través de Daniel Corona, titular de 
las Actividades Deportivas y fuimos apoyados 
por la Empresa Embotelladora del Nayar, del 
Grupo Álica con un exquisito refrigerio..........
LOS CRONISTAS DEPORTIVOS DE NAYARIT 
ESTAMOS UNIDOS Y TRABAJANDO, pues 
acudimos a la reunión mensual cerca de 33 
socios que, con su presencia y apoyo, han 
fortalecido a nuestra Agrupación que data 
desde los años 56 y que se consolida en 
1959........DE LOS FUNDADORES DE LOS 
CRONISTAS DEPORTIVOS TENEMOS EL 
APOYO, ORIENTACIÓN Y RESPALDO DE 
JESÚS CEJA VALADEZ Y DE ALBINO LEMUS 
CHÁVEZ, dos grandes de la crónica y dos 
forjadores del periodismo deportivo moderno 
y que los actuales Comunicadores disfrutamos 
y gozamos de ese sacrificio y de ese esfuerzo 
que ellos realizaron para que hoy gocemos, las 
actuales y las nuevas Generaciones, de ese 
arduo trabajo hecho con profesionalismo y con 
vocación....LOS CRONISTAS DEPORTIVOS 
DE NAYARIT (CRODENAY)  ESTAMOS 
UNIDOS Y ORGANIZADOS, CON MIGUEL 
CURIEL AGUILAR COMO PRESIDENTE Y SU 
SERVIDOR, JORGE S. CASILLAS BARAJAS 
COMO SECRETARIO, y,   estamos poniendo 
lo mejor de nosotros para lograr seguir con la 
huella imborrable de nuestros Guías y grandes 
Maestros de la Crónica Deportiva........POR 
CIERTO, DESPUES DE LA REUNIÓN DE 
TRABAJO SOSTUVIMOS AMENA CHARLA 
ALGUNOS COMPAÑEROS CRONISTAS como 
Roberto Zazueta López, Jesús Ceja Valadez,  
Mario Francisco Anguiano y su Servidor en 
donde estuvimos enumerando alguno de los 
buenos porteros que han tenido los “Coras” del 
Deportivo Tepic, los auténticos y los originales 
Embajadores Deportivos de Nayarit, sí esos 
que han estado siempre en la Segunda División 
del Futbol Profesional de México, hoy también 
llamada Liga Premier......RECORDAMOS A 
QUIENES HAN VENIDO A PORTAR LA CASACA 
“CORA” CON ORGULLO, CORAJE Y DIGNIDAD 
como Juan Martínez, Gregorio “Cepillo” Luna, 
Alberto Aguilera, Jesús Pérez, Eulogio Mena, 
Francisco Javier  González Reynoso, Juan 
Ramírez,  Héctor Hiram, el “Memín” Miramontes,  
Tapia, Sierra, el “Chelelo” Martínez y otros más 
que escapan a mi Memoria, pero que fueron 
mencionados por los grandes maestros de 
la Crónica con los que estuve conversando 
el sábado anterior y que, después, me dio 
tristeza no haber anotado esos nombres que 
me remontaron a la historia y me llenaron de 
nostalgia, pues desde que tenía su Servidor 
la edad de 6 años ya me llevaba de la mano 
mi padre Alberto casillas Larios (QEPD) a la 

grama del Olímpico “Nicolás Álvarez Ortega” 
a presenciar los encuentros de los “Coras” 
del Tepic cuando jugaban a las 12 del día los 
domingos, allí en el “Coloso de la Insurgentes”, 
ante los “Pericos” de El Nacional; los “chongos” 
del Zamora; los “Orinegros” del Ciudad Madero; 
los “Jaibos” del Tampico; los “Mulos” del Oro; 
los “panzas verdes” del león; los de la Unión 
de Curtidores, los “Salmantinos o Petroleros” 
del Salamanca; los “freseros” del Irapuato;  los 
“Cuereros” del Ciudad Victoria;  los “tecolotes” 
de la Universidad Autónoma de Guadalajara, 
entre otros equipos de prestigio y de enorme 
tradición en el futbol mexicano.....POR CIERTO, 
UN DATO HISTÓRICO QUE LES COMENTARÉ 
ES QUE EN EL AÑO DE 1947 DON GILBERTO 
FLORES MUÑOZ, SIENDO GOBERNADOR 
DEL ESTADO, INAUGURA EL ESTADIO 
OLÍMPICO DEPORTIVO y que después llevara 
el nombre del grandioso atleta nayarita Nicolás 
Álvarez Ortega el popular “Russell” ......EN ESE 
ESTADIO OLÍMPICO, CONOCIDO A FINALES 
DE LOS AÑOS 90’S COMO EL “COLOSO DE 
INSURGENTES”,  se practicaban los deportes 
del Atletismo y del Futbol, pero también era 
utilizado para eventos políticos y para eventos 
artísticos; para competencias de automóviles; 
de motos, ciclismo y hasta de exhibición de los 
Off Roads, no se digan las inauguraciones de 
eventos deportivos, ciclos escolares y hasta 
exhibiciones de paracaidismo.........EN EL 
DERRUÍDO ESTADIO OLÍMPICO DEPORTIVO  
“NICOLÁS ALVAREZ ORTEGA”, las instalaciones 
tenían, en el área del graderío conocido como  
Sombra,   dos vestidores y gimnasios, uno para 
el equipo Local y otro para el Visitante, esto 
para los partidos de futbol y para identificarlos, 
se les dio el nombre de dos grandes futbolistas 
nayaritas como son Hilario “Diablo” Díaz que 
fue el primer jugador de casa en vestir el 
uniforme de la Preselección Mexicana y que 
jugó para los “Cementeros” del Cruz Azul de 
la Primera División del futbol mexicano y del 
inolvidable e ícono del futbol local Juan Casillas 
Sánchez, el popular “Lecheras”......HOY TODO 
ES HISTORIA Y TODO ESTÁ EN EL BAÚL DE 
LOS RECUERDOS, YA QUE EN NAYARIT SE 
CARECE DE UNA GALERÍA DEL DEPORTE O 
DE UN SALÓN DE LA FAMA y que 
es una tristeza no contar con un 
lugar o un espacio para recordar 
a los deportistas de Antaño que 
dieron lustre y brillo a los colores 
deportivos de la Entidad, habrá que 
seguir insistiendo sobre el tema, 
porque los deportistas actuales, 
también merecen su lugar en la 
Historia y si la están escribiendo 
en el presente, pues deben tener 
su lugar asegurado en el Libro de 
las Grandes Hazañas e Ilustres 
Forjadores del Deporte........Y 
YA MEJOR, NOSOTROS.......
VEREMOS Y DIREMOS.

No se usted estimado lector, pero al 
parecer de un servidor tanto los partidos 
como sus campañas políticas han venido en 
franca decadencia, desde las campañas que 
vivimos el año pasado pero principalmente 
en las presentes, se respira una falta de 
creatividad y de innovación que en teoría 
pudiera ser un paso natural por el número de 
procesos electorales que hemos vivido, años 
y años de campañas llevan al agotamiento 
de los modelos tradicionales pero uno se 
pregunta si no existirá otra manera de hacer 
política, si en verdad el modelo tradicional 
de repetir las mismas frases, poner al ojo 
del público una cantidad cada vez mayor 
de anuncios publicitarios, espectaculares, 
volantes, las activaciones en las principales 
esquinas son relativamente novedosas, sin 
embargo ya han agotado su potencial pero 
principalmente, tanto un servidor como mucha 
gente considero debe estar realmente cansada 
de las campañas de odio, de desprestigio y 
de mal llamado “contraste”, las infamemente 
conocidas “campañas negras”. 

Desde que vimos el comienzo del auge 
de las “Campañas Negras” en la carrera 
presidencial de 2006, donde la frase de “Es 
un Peligro para México” marcó un antes y 
un después, ciertamente no contradigo el 
sentido de la campaña, la llegada de Andrés 
Manuel López Obrador a la presidencia bien 
pudo o puede ser un peligro para la nación, 
la total falta de respeto por las instituciones, 
los desplantes de locura que suele mostrar, 
entre otros tantos guiños de lo que sería un 
pésimo gobierno, no son para nada un perfil 
presidenciable, pero bueno el tema es la 
campaña que por más que estuviera correcta 
en cuanto a su sentido, tuvo un alcance y 
consecuencias que han cambiado el panorama 
político desde entonces, hoy por igual vemos 
ataques directos y sin escrúpulos a funcionarios 
y políticos que considero cuando menos 
cuestionables, la realidad es que la gente está 
curada de espantos, para la vasta mayoría 

de personas en el país es bien sabido que 
la corrupción es reina y señora en las altas 
cúpulas de gobierno y que tenemos una clase 
política muy lejos de ejemplar, sin embargo 
los partidos insisten en bombardearnos día 
y noche con las campañas de odio que lejos 
de crear conciencia en la situación negativa 
que les da lugar sólo generan confusión y un 
sentimiento de odio que a la larga pudiera 
tener consecuencias graves. 

En efecto, el fanatismo que hoy vemos 
en países del medio oriente o las sectas 
extremistas que se han reproducido en los 
Estados Unidos de Norteamérica, son fruto 
precisamente de esa cultura de promoción 
del odio, de señalar constantemente a 
alguien o algo como el enemigo que debe 
ser erradicado y de un momento a otro, las 
palabras se toman literalmente y estaremos 
viendo asesinatos, ataques bomba o incluso 
kamikazes en contra de los partidos y personas 
que se han proyectado como los enemigos 
del país, quizá se tenga razón en el dicho 
pero de ninguna manera eso justifica poner 
a la población en esa posición.

 
Las campañas de propuestas que también 

hemos visto en el presente, si bien positivas, 
no generan el impacto que los partidos buscan 
y por ende no se han replicado como debería 
de ser, como no soy un experto en el llamado 
Marketing Político quizá la opinión de un 
servidor no tendrá gran peso, sin embargo 
exhorto a los partidos políticos a que cambien 
el discurso, que busquen una nueva manera 
de hacer política, que se auxilien de mentes 
jóvenes que estén un poco fuera de la política 
tradicional, el partido verde por ejemplo ha 
conducido campañas publicitarias que si bien 
son bastante molestas por su continuidad, 
han logrado su cometido y han incrementado 
sustancialmente la intención de voto hacia 
el verde y esto sin agredir ni denostar a un 
solo contrincante, con este ritmo sólo dios 
sabe que nos espera para 2017. 

Que nos espera para 2017 con las campañas políticas 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas
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DIRECCIÓN GENERAL DE NORMATIVIDAD

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARIA DE OBRAS PÚBLICAS

Departamento De ConCursos y preCios unitarios

En relación a los Procedimientos y Contratos de Obra Pública y de Servicios Relacionados 
con las Mismas y con fundamento en el Capítulo III Artículo 21, de la Ley de Obra Pública 
del Estado de Nayarit, la Secretaría de Obras Públicas del Estado:

CONVOCA

A las personas físicas y morales a inscribirse en el:

Registro de Contratistas 2015

Para lo cuál nos permitimos informarles sobre los requisitos que deberán cumplir a 
efecto de obtener dicho registro, los documentos aquí indicados deberán ser entregados 
de manera digital en un “CD o USB” y en formato PDF, debidamente firmados por el 
representante legal o apoderado del solicitante en cada una de sus fojas, en las oficinas 
del Departamento de Concursos y Precios Unitarios de la Secretaría de Obras Públicas del 
Estado, quien integrará el Registro.

R E Q U I S I T O S :

a. Solicitud por escrito, ante la Secretaría de Obras Públicas del Estado, según 
formato, la que deberá efectuarse en papel membretado de la empresa solicitante;

b. Ficha de registro conteniendo sus datos generales (ficha.doc); 
c. Original o Copia certificada de escritura constitutiva y sus modificaciones 

(en su caso), anexando copia de su inscripción ante el Registro Público de la Propiedad 
y de Comercio (Persona moral). En caso de tratarse de persona física presentar, acta de 
nacimiento en original o copia certificada.

d. Identificación oficial del contratista o en su caso del representante legal de la 
empresa, (credencial de elector) y en su caso copia del Instrumento Notarial mediante el 
cual se acredita la representación legal. 

e. Currículum vitae de la empresa sin imágenes (persona moral o física), anexando 
las carátulas de los contratos más representativos, sus actas de entrega-recepción y 
las fianzas de vicios ocultos correspondientes; dichos contratos deberán de referirse a 
cada una de las especialidades solicitadas y haber sido celebrados en un periodo máximo 
de 5 años anteriores a la fecha de su solicitud; la Secretaría podrá en su caso, verificar la 
documentación soporte.

f. Inventario de maquinaria y equipo propio, en hoja membretada, según formato 
(maquinaria.doc); 

g. Declaración escrita de no encontrarse en los supuestos que establece el Art. 31 
de la Ley de Obra Pública del Estado de Nayarit; así como el Art. 51 y 78 de la Ley de Obras 
Públicas y Servicios Relacionados con las mismas,

h. Original y copia del Registro 2015, ante la Cámara correspondiente; (opcional).
i. Original y copia de inscripción en el Colegio de Profesionistas que corresponda, 

(opcional).
j. Las personas físicas o morales que no cuenten con cédula profesional en el ramo 

de la construcción, deberán designar un responsable técnico con licenciatura en ingeniería 
civil, arquitectura o carrera afín a la especialidad principal de la empresa; presentando 
Original y copia fotostática simple de su cédula profesional, carta de aceptación de tal 
responsabilidad así como su Curriculum vitae.

k. Formato de Especialidades con que cuenta, según currículum anexo (especialidades.
doc) y Municipios (municipios.doc); 

l. Declaración anual y balance general con cedulas analíticas básicas y razones 
financieras (Capital Neto de Trabajo, Rentabilidad, Solvencia y Endeudamiento), ambos 
correspondientes al ejercicio fiscal 2014, anexando copia simple de la cédula profesional 
del Contador que elabora el balance, firmada en original por el titular; además, integrar 
copia del Registro ante la Dirección General de Auditoria Fiscal Federal (D.G.A.F.F.) del 
contador que certifica. Para las empresas de nueva creación o personas físicas que recién 
inician actividades ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, presentarán solo el 
balance general, el que deberá de ser actualizado a la fecha de presentación de su solicitud 

y cumplir con lo requerido.
m. Original y copia del Registro Federal de Contribuyentes (RFC).
n. Acuse de Movimientos de Actualización de Situación Fiscal, (cambio de 

Domicilio), si es que fuese el caso.
o. Original y copia del Aviso de Registro Patronal del Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS) y en su caso del Instituto de Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT), a excepción de aquellas empresas o personas físicas que deseen inscribirse 
sólo como Proyectistas y/o Prestadores de Servicio.

p. Copia de su inscripción en COMPRANET 5.0 (CNET-Nombre de Usuario).
q. Entregar el documento “pliego_requisitos.doc” debidamente firmado de enterado 

por el representante legal. 
Todos los documentos que se solicitan en original, son sólo con la finalidad de cotejar 

la autenticidad de las copias, dichos documentos serán devueltos inmediatamente después 
de revisados.

Las personas físicas en régimen de honorarios NO podrán inscribirse como contratistas, 
solamente como prestadores de servicios o proyectistas. 

En caso de que la empresa interesada presente la documentación (ARCHIVOS) incompleta 
o incorrecta , se le hará saber dentro del lapso de 3 días hábiles siguientes a la recepción 
de su solicitud, a efecto de que sea corregida y/o complementada; procediendo una vez que 
dicha documentación se entregue a satisfacción de la Secretaría a otorgarle su registro, 
esto dentro de los 3 días hábiles siguientes. Todas las gestiones legales efectuadas por el 
solicitante para este efecto, serán de su total responsabilidad. 

El formato de solicitud y los requisitos de inscripción, pueden ser consultados también 
en nuestra página web.

Sopnay.gob.mx

Para su comodidad, puede remitir su documentación en archivo electrónico (PDF no 
mayor a 10 megas) para su revisión preliminar, a la siguiente dirección electrónica: 

Correo electrónico de atención: concursos.sopnay@gmail.com
 
La revisión por este medio estará sujeta a que el interesado envíe la documental 

digitalizada completa y respetando el orden en el que se tienen establecidos los requisitos.
Se les recuerda, que con fundamento en el artículo 21 de la Ley de Obra Pública del 

Estado de Nayarit, y de conformidad a lo establecido en la fracción II del artículo 20 de dicha 
ley; solo se podrán celebrar contratos de Obras y Servicios: con las personas inscritas en 
este Registro, cuya vigencia para personas morales será al 30 de marzo de 2016 y para 
personas físicas al 30 de abril de 2016. 

Esperando que estos datos sean de utilidad para realizar de una manera expedita sus 
trámites, los cuales sugerimos los inicien a la brevedad posible, para tener la oportunidad 
de invitarlos a participar en las licitaciones y asignaciones programadas para el presente 
ejercicio 2015, por esta Secretaría de Obras Públicas del Estado de Nayarit.

NOTA 1: para el caso de la documentación requerida en los incisos a) y g), deberán 
presentarla adicionalmente de manera impresa.

NOTA 2: por cada documento escaneado, generar un archivo.
NOTA 3: para todos los aspectos no considerados, los interesados deberán establecer 

comunicación al departamento de Concursos y Precios Unitarios de esta Secretaría, teléfono 
(01 311) 129-68-00 ext. 6837 y 6838, a efecto de realizar las aclaraciones pertinentes.

Agradeciendo la atención que se sirvan dar al presente quedo como siempre de ustedes. 

TEPIC, NAYARIT; 25 DE ABRIL DE 2015.

A T E N T A M E N T E
SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS 

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Debido a la temporada de 
estío donde la filtración de agua de un río 
famélico y escaso que apenas lleva agua 

a las galerías filtrantes del sistema de la 
red de agua potable, han ocasionado un 
desabasto y falta del fluido en los tanques 
de almacenamiento, problemática que se 
agravó con la llegada de miles de visitantes 
a la ciudad de Acaponeta en el pasado 
período vacacional, cuando el abasto del 
vital líquido se vio y aún, en los últimos 
días, sufrió una fuerte  reducción en los 
domicilios de la población.

Por esta razón, por instrucciones del 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
escuchando y atendiendo la demanda de la 
ciudadanía, los encargados del Organismo 
Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Acaponeta (OROMAPAS), 
L.A.E. José Carlos Ramírez Filippini y del 

Ing. José Luis Soto Díaz, se dieron a la 
tarea de buscar las mejores alternativas 
para elevar primero, los niveles de los 
mantos freáticos y, segundo, los niveles 
de agua en los tanques contenedores que 

surten a la ciudad, por lo 
que fue necesario abrir 
unos canales alrededor 
de las galerías filtrantes 
que se ubican en el 
cauce del río, mismos 
que nombran “llamadas 
de agua” los cuales 
atraen agua del arroyo 
fluvial que abrirá nuevos 
y abundantes veneros en 
las zonas de filtración 
de las mencionadas 
estructuras y facilitará 
que las galerías recuperen 
significativamente el nivel 

necesario para llevar el vital líquido a los 
tanques ubicados en el Cerro de la Cruz 
y llevan el agua tanto a la zona norte de 
Acaponeta, como la sur.

El sábado por la mañana el primer 
edil acompañado por los titulares del 
OROMAPAS, supervisaron los trabajos que 
hacía un trascabo abriendo las “llamadas de 
agua”, los cuales fueron satisfactoriamente 
concluidos, y aunado a que ahora van a 
funcionar tres diferentes bombas, dos de 
cuarenta caballos de fuerza y otra de 25, 
las cuales están bombeando las 24 horas 
del día, se espera que el abasto de agua 
mejore significativamente a partir del 
domingo 26, ya que esto representa que 
los niveles de los mantos freáticos crezcan 

hasta en un 20% más, suficiente para 
abastecer la demanda citadina; para que 
se entienda mejor, si en los tanques de 
almacenamiento el nivel de agua duraba 
dos horas para mantener el nivel de 
abasto diario, ahora lo hará en 5 ó 6 
horas, lo que normalizará el servicio o 
lo mejorará de forma evidente.

Explica el Ing. Soto que los mantos 
freáticos de manera natural elevan sus 
niveles en los meses de febrero hasta 
la llegada de la primavera y, ya en abril 
comienzan a descender inevitablemente, 
agrega que afortunadamente las lluvias 
atípicas que se registraron hace unas 
semanas, elevaron un poco el nivel del río, 
lo que benefició a las galerías filtrantes, pero 
a duras penas pudieron con la demanda de 
semana santa, pues se calcula que unas 
3 mil personas se sumaron a las que aquí 
habitan de manera normal, lo que disminuyó 
el servicio sustancialmente. Comenta 
con preocupación que a pesar de que el 
servicio de abasto mejore, es sumamente 

necesario que se cuide el agua de las 
tomas domiciliarias, oficinas y comercios, 
evitando regar las calles, lavar los autos 
con manguera o dejar sin reparar las fugas 
caseras de agua.

Para los próximos días se tienen 
contempladas otras acciones de mejora 
como distintos desazolves en el sistema 
de agua potable y drenaje, lo que vendrá 
a elevar aún más la calidad en el servicio 
y la presión en las válvulas caseras.

Arreglos en galerías filtrantes 
mejorarán el abasto de agua en la ciudad
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA. Fue en el patio 
central Tomó protesta de la 
Presidencia Municipal donde se 
llevó a cabo la toma de protesta 
de la niña ganadora del concurso 
“Niño Gobernador” que en su 
etapa municipal corresponde 
al galardón Niño Presidente”, 
el cual recayó en la persona 
de Frida Fabiola Hernández 
Hernández, alumna de quinto año 
de la escuela primaria “Nicolás 
Contreras Sánchez”, misma que 
se ubica en la colonia Invinay de 
esta ciudad.

Ante decenas de personas 
interesadas en la ceremonia de 
toma de protesta, se montaron dos 
presídiums, uno con las autoridades 
municipales que encabezó el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores, 
acompañado por la síndica Profa. María 
Celia Villela Ruiz, el Secretario de 
Gobierno Gerónimo Cosío Orozco y los 
regidores María del Socorro Villa Flores, 
Gladys Livier Espinosa Díaz, Manuel 
Salcedo Osuna, Eunice Elizabeth 
Cabrales López, Sergio Sánchez 
Díaz, Rigoberto Villa Hernández y 
Anuar Karim Abud Espinosa; y por 
otro lado la de los niños ganadores del 
certamen, a cuyo frente iba, como ya 
se mencionó Frida Fabiola Hernández 
Hernández, acompañada por Carlos 
Rodrigo Llanos Partida, síndico; los 
niños regidores Vivian Miranda Acosta, 
Agustín García Durán, María Elena 
Pérez Blanco, Yadeneyra Clarizbeth 
Osuna Calleras, Manuel Heriberto 
Fuentes Peralta, Emilia Adamaris 

Villegas Lemus, Brisa Esmeralda 
Pelayo Piña, Yeinny Alexa Bramasco 
Castañeda, Sandy Villa, Litzy Alejandra 
López Mendoza y los pequeños que 
quedaron con puestos directivos: Luis 
Ángel Rodríguez García, Secretario 
de Gobierno; Antonio Sepúlveda Lora, 
Tesorero, Rosa Margarita Algarín 
Estrada, Presidente del DIF, Brandon 
Alain Alonso Cisneros, Director de 
Obras Públicas y Ernesto Alonso Chay 
Montero, Director de Coplademun.

Como testigos del acto se contaba 
la Presidente del Sistema DIF, Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, el 
tesorero municipal C. Luis Mario 
Espinosa González, la Profa. Marina 
Fregoso Flores, Jefa del sector número 
uno de educación primaria y el Lic. 
Antonio Sáizar Guerrero, Director del 
periódico El Eco de Nayarit.

Conducido por el Dr. en E. José 
Guillén Mayorquín, coordinador 

de  Educac ión , 
Festejos Cívicos 
y  R e c r e a c i ó n , 
el programa se 
desarrolló iniciando 
con los honores a la 
bandera, con la participación de 
la escolta y banda de guerra 
de la escuela secundaria “José 
Vasconcelos”, lo que fue el 
preámbulo de la toma de protesta 
de Frida Fabiola Hernández, 
quien frente al micrófono, 
pronunció las palabras que 
exige el protocolo, quedando 
instalada como Presidente 
Municipal de Acaponeta por un 
día, lo que le dio la facultad de 
tomar protesta a todo el novel 
cabildo y funcionarios de su 
gabinete.

Hecho lo anterior, Frida Fabiola 
Hernández dirigió al atestado recinto 
oficial sus primeras palabras, donde 
se comprometió a prepararse con 
decisión para traer a Acaponeta, la 
gubernatura infantil y exigió que a los 
niños no se les considere solamente 
como el futuro del país, sino como el 
presente real y que requiere atención.

La nueva mandataria municipal 
recibió de manos del primer edil 
Aguiar Flores, su nombramiento 
que la acredita legalmente como la 
Presidente Municipal.

Correspondió cerrar el acto 
protocolario al alcalde acaponetense 
quien mencionó que su administración 
seguirá atendiendo la problemática 
de las escuelas y fomentar una 
educación de calidad.

Terminado lo anterior, los nuevos 
pequeños funcionarios se dirigieron 

a la sala de cabildos, donde les 
presentaron a la síndica, los regidores y 
algunos funcionarios, y donde además 
escucharon las felicitaciones de los 
mismos y algunos comentarios de su 
labor durante ese día. Fue el propio 
Prof. Guillén, quien les comunicó 
que cada uno de ellos recibiría un 
día de salario por el puesto que 
ocuparon. Ahí mismo, en ese recinto 
oficial, cada uno de los niños partió 
a sus diferentes labores según la 
oficina que les correspondiera, y 
a la niña Presidente, le tocó como 
primera acción, presidir una reunión 
en la oficina del primer edil, a la que 
asistieron Malaquías Aguiar, Celia 
Villela y Gerónimo Cosío, el secretario 
de gobierno, así como Frida Fabiola, 
su propio secretario de gobierno Luis 
Ángel Rodríguez y Carlos Rodrigo 
Llanos el flamante síndico. Ahí se 
tomaron las fotos con el presidente y 

su esposa, así como con sus padres 
y maestros.

Posteriormente cada niño partió 
a sus oficinas o acompañaron a los 
regidores a diversas comisiones, 
mientras Malaquías Aguiar y Frida 
Fabiola, se fueron hasta la escuela 
“Nicolás Contreras Sánchez” donde 
la jovencita entregó equipo deportivo 
y una bocina que mucho hacía 
falta en su centro educativo y que 
supo gestionar ya como autoridad 
municipal. A partir de esa hora la 
nueva presidente, acompañada de su 
secretario de gobierno, el síndico y el 
titular de Coplademun, acompañaron 
a Malaquías Aguiar y al Ing. Josué 
Sánchez Rodríguez, director de 
planeación y desarrollo a una gira 
por el municipio donde supervisaron 
diversas obras en proceso en la 
colonia Lombardo Toledano, la Loma 
Atravesada, El Resbalón, Casas 
Coloradas y el Centro Comunitario 
de Desarrollo al norte de la ciudad.

De regreso al Palacio Municipal, el 
tesorero infantil entregó a cada uno 
de los niños, el sobre que contenía 
un día de salario del puesto a que 
correspondió a cada uno.

La Presidente Municipal por un día 
Frida Fabiola Hernández Hernández, es 
hija de los señores Alfredo Hernández 
Herrera y Fabiola Hernández Sánchez 
y su profesor en el quinto año de 
primaria, quien la asesoró para 
llegar hasta completar este logro es 
Eduardo Piña.

La	Niña	Presidente	de	Acaponeta:	
Frida	Fabiola	Hernández
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Compostela
*En La zona turística de Compostela

Baltarin y Samaniega sirven de comparsa a hoteleros que 
no cumplen con las reglas urbanísticas: Pollo de León

La Peñita de Jaltemba, Nayarit.-  Por 
Donkey—El empresario Martimiano de 
León Torres, lamentó que la CANACO 
de este lugar, solo sirva de Trampolín 
para la comparsa conformada por el 
regidor Baltazar Urzua (a) baltarin, y 
el jefe de Fiscales Ismael Samaniega, 
debido a que ambos solo buscan 
beneficios personales y no los  
comunales.

 El restaurantero señala que 
Baltarín es un joven inmaduro que 
trata de hacer cosas a base de pura 
saliva y lo peor en vez de ayudar, 
estorba a la gente que tiene interés 
en atender las necesidades de este 
destino turístico.

   Tanto Balta, como Samaniega-
afirmo- hablan del reglamento de 
servicios públicos y de  buen gobierno 

aquí en nuestra zona, cuando son 
ellos quienes ponen la discordia con 
el caso de las banquetas obstruidas 
por el comercio establecido, cuando 
la imagen de la comunidad debe 
cambiarse estableciendo mejores 
servicios, como una buena recolección 
de basura, limpieza de calles y poner 
orden en los Giros negros, pero 
ambos en vez de buscar soluciones 
se han enfrascado en pelearse con 
el comercio organizado, adherido a 
la Cámara Nacional de Comercio, y 
puro chisme se vuelven.

De León Torres, sostuvo que en 
el caso de los Hoteleros, solo hablan 
lo que les conviene, pues la mayoría 
utiliza las calles como estacionamiento 
particular y de eso en sus reuniones 

con ellos  ni el regidor y el Jefe de 
Fiscales se atreven pedir que liberen 
las calles y dejen el libre tránsito 
peatonal, además para nadie es 
desconocido que hay hoteleros que 
tienen bombas de succión pegadas 
a las líneas de conducción de agua 
potable y  eso tampoco lo comentan  
y se hacen sordos y ciegos.

“ojala que la Conagua aplicará 
la Ley de Aguas, y ya verán que los 
hoteleros temblarían pues sus grandes 
negocios caerían, pero se aprovechan 
de la zona Conurbada de La Peñita 
de Jaltemba para beneficiarse y los 
pobres todo se lo tienen que aguantar 
pues las regla que imponen solo 
mide a los jodidos, sino pregúntenle  
a Ismael Samaniega, que protege a 
los giros negros, quizá porque son 
los que dejan más dinero y si algún 
ciudadano se queja de este tipo de 
negocios no hay quien los escuche” 
preciso

 Añadió que hay gente que sin 
conocimiento de causa, que buscan 
pasar como intelectuales se han aliado 
a la comparsa conformada por Baltarin, 
Samaniega y Javier Flores para atacar 
a los jodidos, acusándolos hasta de 
influyentes y otras cosas, cuando  
hay problemas que requieren pronta 
solución, como el caso de la basura 
que trajo gente de otros países como 
que aquí en nuestra zona viviéramos 
puros tontos y pusilánimes que no 
sabemos lo que el Reglamento dice, 
cuyo documento no es parejo, ya 
que  todo mundo hace lo que más 
le conviene y el desorden empieza 
en el Ayuntamiento, pues como dice 
el dicho:  el buen Juez por su propia 
casa empieza.

De León Torres, insistió en que las 
discordia que se ha generado en la 
zona turística, son las banquetas y todo 

por no aplicar bien el reglamento, pues 
los hoteleros nomas llevan agua para 
su molino y más durante el periodo 
vacacional que pasó. Y me pregunto? 
Creen ustedes que el poco turismo 
que vino a este destino, fue a causa 
de banquetas que supuestamente 
obstruían el tránsito peatonal o por 
los altos precios que tienen en su 
renta de cuartos? 

El popular  Pollo de León, destacó 
que hoy los hoteleros, buscan quien 
se las pague, y ponen las banquetas 
como pretexto como si eso fuera 
el problema de la mala temporada 
turística. 

Agregó: y cuando concluya la 
autopista Jala-Puerto Vallarta que 
aislara a esta zona de Compostela, a 
quien echaran la culpa y es entonces 

cuando conviviremos los Ricos y los 
pobres que ahora nos encontramos en 
discordia por el caso de las banquetas 
para hacer un solo frente”

 Comento que el inefable regidor 
llamado Baltarin y el jefe de Fiscales 
quieren tapar el sol con un dedo, 
cuando hay otras necesidades más 
urgentes que se deben abatir y eso 
ni siquiera lo tocan. Por ello pedimos 
a Samaniega, que  cumple con tu 
función, aplicando  la Ley no importa 
si son ricos o pobres” concluyó.

18

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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TECUALA.-  Ante  una 
asistencia de la mayoría de 
los ejidatarios del municipio 
de Tecuala se llevaron a cabo 
las tan esperadas elecciones 
ejidales, tuvieron que pasar 
varios días después de haberse 
vencido el plazo de la mesa 
directiva anterior el ingeniero 
Oscar Díaz  invita a todos los 
ejidatarios a los que creyeron 
en su proyecto y a los que no 
se unan para sacar adelante 
todo el rezago en relación ejidal 
y así llevar a cabo proyectos 
y compromisos que lleven por 

un buen cause esta nueva 
administración ejidal 2015-2018.

Contando con un buen equipo 
de trabajo y la declinación de 
otros 2 contendientes que se 
quedaron en el camino y apoyan 
al ingeniero Oscar Díaz y así 
poder sacar los resultados ya 
esperados según versiones y 
el conteo de los representantes 
de la procuraduría agraria y 
sus representantes, dieron a 
conocer que la planilla roja 
tenía 183 votos de Oscar Díaz 
y la planilla verde se quedaba 
con 157 votos con un mínimo 
de diferencia de votos quedó 
ratificado el nuevo comisariado 

ejidal Oscar Díaz  quien en su 
mensaje: y después de haber 
tomado protesta junto a los 
compañeros que formarán 
el resto de esa esa directiva 
ejidal dijo: invito a todos 
mis compañeros ejidatarios 
y ejidatarias a que unidos 
llevemos a cabo los proyectos 
que tenemos en puerta, se 
acabaron elecciones, dimes, 
diretes y colores  ahora a 
trabajar en la comercialización 
de nuestros productos del campo 
porque es una cobija que tiene 
que arroparnos a todos y que 
nadie quedará fuera de ella.

Arturo Cervantes Orozco 

se une al nuevo ganador de la 
presidencia ejidal reconociendo 
que en el conteo la votación 
no le favoreció pero como 
buen ejidatario me uno a este 
inobjetable triunfo e invito a 
todos mis compañeros a los 
que creyeron en mi a unirnos 
que las elecciones para esta 
administración municipal ya 
pasaron y que tenemos que 

apoyar en los trabajos ejidales 
al ingeniero ̈ Oscar Díaz¨ para 
llevar a  cabo estos trabajos 
estuvieron representantes 
agrarios del estado Alejandro 
Villanueva visitador agrario 
ascrito a la procuraduría agraria 
en Santiago Ixcuintla  Raúl De 
Jesús Coronado sub-delegado 
operativo Evelia Liliana Ledon 
López sub-delegada jurídica.

Triunfa Oscar Díaz para el 
comisariado ejidal de Tecuala
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*Reciben a sus senadores, diputado federal y al Gallo Arellano

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

T E C U A L A . -  E l 
comité municipal del 
Partido Revolucionario 
Institucional PRI, y la 
estructura de Copades 
demuestran su capacidad 
de convocatoria y ofrecen 
un lleno total de militantes y 
simpatizantes priistas, en un conocido 
salón del municipio tecualaense, así 
recibieron a su diputado federal  y 
senadores de la república siendo 
estos Juan Manuel Rocha Piedra, 
Margarita Flores, e Hilaria Domínguez 
Arvizu, para refrendarle todo el 

apoyo al candidato a diputado 
federal por el distrito #1 Efraín EL 
GALLO Arellano.

Acompañado de su suplente 
el santiaguense Lucas Vallarta 
Chan, Misael  Ceja Domínguez, 

 El PRI y Copades demuestran su 
capacidad de convocatoria en Tecuala 
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presidente del comité directivo 
municipal fue quien le dio la más 
cordial bienvenida en un gran evento 
de fiesta y alegría de los priistas 
tecualenses, con vivas y aplausos 
los ahí presentes festejaban a más 
no poder ese convivio partidista 
con la presencia del delegado 
estatal en este municipio Adolfo 
Rodríguez, los 7 coordinadores 
de demarcación el ejército de 
operadores políticos y la totalidad 
de los Copades representantes de 
cada seccional en este municipio, 
los acompañaron también el líder 
del frente juvenil revolucionario 
el secretario general de la C.T.M. 
Marco Antonio Covarrubias Patrón, la 
representante del Onmpri municipal.

Se contó con la presencia de ex 
presidentes municipales, Ramón 
Huerta Fonseca, Andrés Bogarin 
Serrano, ex regidores,  la ex candidata 
a diputada local PATY PARRA, 
quienes todos en unidad demostraron 
su total apoyo y su trabajo electoral 
a favor de su candidato Efraín EL 
GALLO Arellano, con VIVA EL PRI, 
VIVA EL GALLO, VIVA NAYARIT Y 
VIVA TECUALA, con esto se dio 
por terminado este gran evento de 
los priistas tecualenses.
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El tema de “Desarrollo del capitalismo en 
el campo mexicano” ha sido tratado en este 
espacio en varias ocasiones y a través de sus 
múltiples aspectos. Y lo que es mejor, hemos 
predicho los acontecimientos que a la postre 
suceden. Este aspecto de la extranjerización 
de la minería mexicana lo tratamos en el 2012 
y hoy lo único sorprendente es el cinismo con 
que el presidente de la República le dice al 
“capital global” que modificó el marco jurídico 
para que sin temor se apropie del territorio y 
de la vida nacional. No ha sido fácil para el 
Capital sentar sus reales en el campo mexicano. 
Se ha encontrado desde hace muchísimo 
tiempo con estructuras y luchas sociales que 
lo obstaculizaban. En realidad su lucha por la 
dominación del campo mexicano desde la etapa 
de la independencia hasta la actualidad se ha 
medianamente consolidado con las reformas 
estructurales del presidente Enrique Peña 
Nieto. Don Miguel Hidalgo indiscutiblemente 
personificó a la naciente burguesía mexicana 
que en aquel momento luchaba para zafarse 
de las ataduras de las relaciones de feudales 
a que estaba sometida y para establecer las 
típicas relaciones capitalistas de producción. 
Tal movimiento tuvo que ser necesariamente 
incluyente de los sectores de los desposeídos 
y de intelectuales de diversos signos. Por eso 
surgieron propuestas y personajes encontrados. 
Y esa fue una constante no sólo del movimiento 
de la “independencia” sino también de la 
“reforma” y de la “revolución mexicana”. En 
cierta medida los artículos tercero, veintisiete y 
ciento veintitrés constitucionales de 1910 son 
expresión de esas contradicciones. Y así como 
esos preceptos aparecen otras disposiciones 
limitantes del desarrollo pleno de las relaciones 
capitalistas en el país. Esto explica la acción 
sistemática de los gobiernos de la República 
por la modificación del artículo 27 constitucional 
para adecuar el texto constitucional a los 
requerimientos y exigencias del capital en 
general y del capital extranjero en particular. 

En un principio el “ejido” no fue problema para 
implantar las relaciones de trabajo asalariado. 
Si bien la posesión familiar de la tierra impedía 
que esta pudiera venderse, eso no impedía para 
que al interior del ejido se dieran las relaciones 
capitalistas de producción. El asunto se empezó 
a complicar cuando el Capital requería de la 
compactación de grandes extensiones. El 
Gobierno de la República reforma las veces 
que fue necesario el artículo 27 constitucional 
hasta que satisfizo las exigencias del Capital 
Global como lo llama Peña Nieto. Por eso 
se otorga a las ejidatarios la titularidad de 
sus tierras para que las vendan, renten o 
hipotequen. En esa intención convergen los 
intereses del Capital y del Estado Mexicano. 
Y el resultado no podía ser diferente. Riqueza 
por un lado y miseria por otro. Pero además, 
en las  nuevas condiciones del desarrollo 
del capitalismo mundial, no podían dejar de 

estar en el campo mexicano las empresas 
multinacionales. 

En el Gobierno  de Carlos Salinas de Gortari 
se implementó el programa “PROCEDE” que 
permitía a los ejidatarios y posesionarios 
agrarios vender o rentar sus parcelas. Se 
argumentó en ese entonces que los ejidatarios 
“tendrían la oportunidad de créditos” sirviéndole 
de aval sus títulos de propiedad. Al tiempo 
supimos que el crédito cayó en más de 80%. 
Y como consecuencia de ello se dejó de 
sembrar 10 millones de hectáreas cada año 
lo que provocó que se perdieran 2 millones de 
empleos rurales. En realidad el propósito del 
“PROCEDE” fue quitar las ataduras legislativas 
a la tierra ejidal para que el Capital pudiera 
incorporarlas bajo su dominio como medios 
de producción de plusvalía. Y hoy sabemos 
que el sector minero se abrió a la inversión 
extranjera la cual se apropió del 70 por ciento 
de las concesiones que suman 92 millones 
de hectáreas en el territorio nacional. Pero 
el restante 30 por ciento se encuentra en 
manos de empresarios nacionales. Entre los 
extranjeros, los mayores beneficiarios son 
los canadienses que cuentan con el dominio 
del 74 por ciento de los proyectos mineros. 
Esto es lo que nos ha traído PROCEDE y 
TLC-AN. En fin.

La fiebre chikungunya es una 
enfermedad viral que se transmite por la 
picadura de un mosquito, es muy similar 
al dengue, ya que la forma de transmisión 
es con el mismo vector, informó Samira 
Castillo Aguilar, coordinadora auxiliar de 
Vigilancia Epidemiológica del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
Nayarit.  

Explicó que los síntomas que presenta 
el virus de Chikungunya, son muy 
similares a los del dengue, tales como 
fiebre, dolores de cabeza, de huesos, 
de músculos; incluso, los pacientes 
pueden presentar náuseas, vómito y en 
algunas ocasiones, erupciones cutáneas 
en la piel. 

Para prevenir que el virus de la fiebre 
chikungunya se presente recomendó la 
epidemióloga, es necesario evitar los 
criaderos de estos moscos, para prevenir 
las picaduras. Además del uso correcto 
de repelente y que las personas usen 
mosquiteros o pabellones en sus casas. 

Indicó que el IMSS en coordinación 
con todo el sector salud en el 
estado, trabaja  para realizar 
campañas de concientización 
a la población, en las que se 
promuevan los hábitos de higiene 
para prevenir las picaduras 
de mosquito, tales como  la 
limpieza en nuestras casas, el 
descacharrización de materiales 
que ya no son útiles en nuestros 
hogares para evitar criaderos 
del mosco transmisor.

Al referirse al tratamiento 
médico que se contempla una 
vez que se instala la infección 
viral en el cuerpo, la especialista 
señaló que el paciente debe 
de guardar reposo absoluto, 
hidratación y el control de la 
fiebre con medios físicos o 
con paracetamol, además de 
la vigilancia del paciente.  

Finalmente la coordinadora 
a u x i l i a r  d e  V i g i l a n c i a 
Epidemiológica invitó a la 
población a que se sumen a los 
esfuerzos con la eliminación de 
focos de infección y criaderos de 
mosquitos, para evitar que ese 
mismo vector contagie a toda 
una familia o una comunidad.

* La población puede colaborar con la 
eliminación de focos de infección y criaderos 

de mosquitos, para evitar que ese mismo vector 
contagie a toda una familia o una comunidad

Por 
Octavio 
Camelo 
Romero

LA	EXTRANJERIZACIÓN	DE	
LA	MINERÍA	MEXICANA

RECOMIENDA IMSS HÁBITOS 
HIGIÉNICOS PARA PREVENIR 

CONTRAER CHIKUNGUNYA 

ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:
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“UN	MUNDO	NOS	VIGILA”
Hace unos días, 

checando nuestro 
F a c e b o o k ,  n o s 
percatamos que en 
un portal de Internet 
había una breve, 
pero  in te resan te 
entrevista, realizada 
a un diputado local 
panista. Al escuchar 
la nota, supimos que 
la voz era de una 
conocida periodista; 
lo que nos extrañó fue 
que ella no trabaja, ni 
mucho menos colabora 
para esa página de 
internet. 

Ahí ¿qué pasó? ¿Cómo se obtuvo ese 
audio, si ninguna de las dos comunicadoras 
que ahí se encontraban se lo pasó a 
alguien? ¿Cómo se “filtró” esa entrevista? 
No creemos que el propio legislador lo 
haya dado a los medios de comunicación. 

Y no solo eso, ese mismo día pudimos 
darnos cuenta que en medios escritos y 
redes sociales  estaba esa misma entrevista, 
ya hecha nota. Lo que podemos decir 
que “hay pájaros en el alambre” o “un 
mundo nos vigila”, no es raro, siempre 
lo ha habido.

Lejos de las declaraciones hechas por 
el legislador,  es preocupante el cómo se 
obtuvo ese audio. Hay quienes mencionan 
que en el Congreso del Estado hay 
micrófonos ocultos en la gran mayoría de 
los cubículos; también se especula que 
en toda la zona centro están intervenidos 
los celulares y los teléfonos fijos. Algunos 
se han quejado que existen personas que 
hace como que reportean, entrevistan, 
etc.,y después venden el audio al mejor 
postor;  hay “orejas” que ya son del todo 
conocidas, que sabemos que ese es su 
trabajo y se les respeta,  tienen años 

realizando esa actividad. 
Y siguiendo con el tema del periodismo, 

en Nayarit, la entonces diputada local 
Agueda Galicia Jiménez, presentó una 
iniciativa de ley a favor de los periodistas. 
Con el paso de los meses, ésta se modificó 
y se le adicionaron nuevos derechos 
a favor de periodistas y se entregó a 
la nueva  Comisión de Investigación 
Legislativa. Esta ley se encuentra desde 
el inicio en esta Comisión, para su estudio 
y la inexperta presidenta así como “sus 
asesores”,  ya no sabe qué hacer con 
ella, ni le quitan, ni le ponen, ni nada, 
ante la presión de varios compañeros 
periodistas que han estado yendo a ver 
cómo va, la legisladora dijo que mejor 
se la había pasado al diputado local de 
Movimiento Ciudadano.

Aquí, queremos comentar que en esta 
propuesta de Ley que se presentó en 
el Congreso de Nayarit, se trabajó en 
conjunto con la Casa de los Derechos de 
Periodistas, con abogados de la ciudad 
de México especialistas en el tema, con 
personas que participaron en la elaboración 
de la Ley Federal en la materia, pero los 
“sabiondos” del Congreso local, dicen que 
son pocos los articulados, que le falta 
esto, que le falta lo otro, o sea, son unos 
“expertos” en legislar y dicen “esta parte 

es muy parecida a la ley 
de este Estado”, pues 
claro, si se refiere al 
periodismo en general 
y además, los mismos 
especial istas han 
estado realizando 
leyes para diferentes 
Ent idades de la 
República. Tal vez 
a los legisladores, y 
asesores les gustaría 
saber lo que escribe 
el periodista Rogelio 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Este pasado 
fin de semana nos tocó platicar en las 
instalaciones de la UTC con Luis Carlos 
Rodríguez Nonato, quien fuera el maestro 
de ceremonias en el último baile de elección 
de reina de las Fiestas de Mayo, donde se 
suscitara el escándalo promovido por una 
de las candidatas a reina en los momentos 
de “elegir” un sobre donde venía la pregunta 
sobre la opinión de la candidata en torno a 
la equidad de género.

Esta pregunta que de ningún a manera 
es difícil por ser precisamente tema de 
conversación cotidiana en nuestra vida diaria, 
fue la que mantuvo callada insistimos a la 
joven cuya identidad es de todos conocida, 
pero que el reportero por respeto a la misma 
no va a difundir, y que hizo que finalmente la 
candidata a reina en ese momento motivara 
que bajara del escenario ante el estupor de 
quienes acudimos al trascendental baile. Lo 
demás ya es historia, la joven fue premiada 
con 3 bandas en donde se incluyó la de tercera 
princesa, lo que provocó que los seguidores 
de las candidatas de las Haciendas, Estación 
Yago y Villa Hidalgo comenzaran a gritar 
fraude, fraude, fraude.

Pues bien, en esa charla le pedimos a 
Luis Carlos que rompiera el silencio y que 
dijera la verdad de lo sucedido esa noche, 
cosa que provocó que el encargado de 
comunicación social de la UTC de la costa, 
luego de aspirar una fuerte dosis de aire tras 
exhalar dijo:“no puedo Chemita, la verdad es 
que debe de ser el comité de la feria quien 
hable al respecto, yo hice lo que tenía que 
hacer quise hacer ameno el evento como tú 

lo viste, quitándole una poca de solemnidad 
al invitar a las porras a hacer un desorden 
ordenado”. Sí, pero ese no fue el tema, 
quiero, si así lo deseas, que me hables -dijo 
el reportero-. “Sí, las preguntas ya habían 
sido dadas para su estudio a las candidatas 
para su respuesta sin titubeos, y que la 
pregunta que le correspondió a la joven de 
la colonia Cuauhtémoc no era la misma que 
había estudiado con anterioridad,aunque 
debo de decir que las preguntas en sobres 
cerrados eran para conocer a fondo la cultura 
general de las participantes”. Pero que si era 
verdad que ya habían sido entregadas para 
su estudio, se violaba de por si las preguntas 
de cultura general donde las jóvenes tienen 
que recurrir incluso a la improvisación. ¿Qué 
respondes?

Un silencio sepulcral fue lo que obtuvimos 
por respuesta, por parte del comunicador de 
la UT, quien en respuesta volvió a insistir 
en que todo eso se lo preguntara al comité 
responsable del reinado en este caso a 
Chuyita Viera.

Ya no insistiremos en el tema por lo 
que este pasaje en un baile de elección de 
nuestra máxima festividad quedará registrado 
en la historia como uno de los casos que 
nunca deben de pasar en un certamen de 
belleza, luego que en opinión de muchísima 
gente al no contestar la joven la pregunta 
que se le formulara por medio de un sobre 
cerrado, haya sido entregado o no para 
su estudio a las participantes y el haber 
abandonado el escenario era motivo para 
haber sido invalidada su participación en 
la continuación del certamen no se llevó a 
cabo, y ahí quedará estigmatizado el caso 
por los siglos de los siglos.

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso
Se niega conductor del evento Fiestas 
de Mayo a revelar cusas de escándalo
* Luis Carlos Rodríguez Nonato maestro de ceremonias del 
evento, tras el griterío que se suscitara, luego de que una 

de las participantes se negara a contestar la pregunta 
que se le formulara.

Hernández López, sobre el tema:
Periodistas del país ¿qué les parecería 

una ley que integrara muchas de las 
demandas que se repiten en cada entidad 
para la protección de a de veras de nuestra 
actividad y del derecho a defender los 
derechos humanos?

Pues, todo indica que esa ley está cerca 
y podría ser prototipo para que la tomen 
en cuenta el gobierno federal, el Congreso 
de la Unión, todos los gobernadores y 
todos los congresos locales. Parece una 
exageración de mi parte, pero les explico.

El proyecto, como pocos, fue bien 

madurado políticamente en el Distrito 
Federal. La preparación duró 217 días. 
Comenzó el 28 de julio de 2014 y se 
entregó a la Asamblea Legislativa del 
DF (ALDF) el miércoles 1 de abril de 
2015, en un acto formal y público. Se 
presentará al pleno legislativo el martes 7 
de abril y en ese momento se convertirá 
en iniciativa formal. La perspectiva, si 
los legisladores entienden el contexto 
y su responsabilidad, es que aprobaran 
la iniciativa sin resistencias mayores 
para convertirla en una ley que aportaría 
normas e instancias novedosas y hasta 
sorprendentes.
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Roja del también candidato 
Eduardo Cárdenas, alzándose 
con el triunfo de la roja de 134 
por 91 votos la verde, por lo que 
una vez que se diera a conocer 
el resultado, pasó el comisariado 
ejidal saliente, Pascual Ramírez 
Sánchez, a entregar los pasivos y 
activos sin tanto protocolo, nada 
más pidió permiso para sacar 
sus artículos personales el día 
lunes, cosa que le fue aceptado 
por la asamblea y por el nuevo 
presidente del ejido. Señalándose 
que este acto de entrega recepción 
se llevó a cabo luego de la toma de 
protesta por parte de las autoridades 

encargadas de sancionar 
el evento.

En un tríptico que 
nos entregara el nuevo 
presidente del ejido 
Fé l ix  Verdín ,  es te 
señala que dentro de 
sus compromisos de 
trabajo se encuentra 
el de Gestionar todos 
los programas de los 3 
niveles de gobierno; que 
haya transparencia en el 
manejo de los recursos 

del ejido; 3 cuidar el patrimonio así 
como los bienes de uso común; 
impulsar a los ejidatarios mujeres y 
jóvenes a participar en la elaboración 
de proyectos productivos; promover 
una central de maquinaria; buscar 
la creación dentro del ejido de 
fuentes de trabajo; desarrollar un 
programa agropecuario sustentable 
competitivo y moderno con productos 
de mayor  calidad e inocuidad; 
impulsar proyectos de invernaderos 
para garantizar en tiempo y espacio 
la sostenibilidad agro-productiva del 
ejido; y fortalecer las oportunidades 
tecnológicasaperturando con ello 
sistemas agro productivos.

Al preguntarle a Félix Verdín, del 
porqué le nació la idea de participar 
por la presidencia del ejido de donde 

es parte por ser ejidatario del anexo 
el poblado del Novillero, dijo que 
“fue el trabajo en equipo el que 
lo orilló a participar fue el trabajo 
en equipo entre compañeros 
ejidatarios hombres y mujeres por 
lo que nos decidimos formar una 
planilla con la que pudiéramos 
participar, de hecho hace 3 
años me nació la i intención de 
participar, sin embargo don Rafael 
Contreras Orejel me pidió que lo 

dejara participar a él, cosa a la que 
accedí y pues ahora me tocó participar 
a mí, donde por fortuna conté con el 
apoyo de mis compañeros ejidatarios 

para alzarme con el triunfo, y ahora 
pues a trabajar”. Félix, ¿tu familia 
que te dijo cuando les comentaste 
que querías participar en la elección 
de comisariado ejidal?“Mi familia 
me apoyo de manera irrestricta, 
siempre conté con el apoyo de toda 
la familia, cosa que les agradezco”.

Finalmente al ser requerido el 
nuevo presidente del ejido Félix 
Verdín, dijo: “hoy no hubo festejo… 
pero mañana están todos invitados 
a comernos una birria rociada con 
unas cervecitas, por lo que quedas 
invitado”, señaló el entrevistado.

Gana la Planilla Verde de Félix Verdín 134 a 
91 de la Planilla Roja de Eduardo cárdenas
*En	una	elección	por	la	presidencia	del	comisariado	ejidal	de	Santiago	que	duró	3	horas.

Personal de patio de la empresa DISPAMOSA 
le brindan su respaldo al Dr. Saulo Lora
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- El 
personal de la Agencia Pacífico 
y Modelo de Santiago decidieron 
darle su total respaldo el pasado 
viernes por la mañana al candidato 
del partido del Sol Azteca a 
diputado federal por el primer 
distrito electoral Saulo Lora Aguilar.

Saulo Lora, acompañado por la 
concesionaria de la citada empresa, 

la ex diputada local por el PRD, 
Sra. Lola Porras Domínguez, 
mantuvieron un dialogo con los 
trabajadores de “Patio” de la 
mencionada agencia por espacio 
de alrededor de 30 minutos; 
donde el abanderado del partido 
que fundara el hijo de Lázaro 
Cárdenas, habló de las bondades 
de su partido, comparándolo con 
los actos plenos de corrupción de 
quien ahora abandera el Partido 

Revolucionario Institucional, Efraín 
Arellano, quien tiene “pendientes” 
económicos con el Órgano de 
Fiscalización de cuando fue 
presidente municipal de Acaponeta, 
pendientes de los que nadie 
dice nada, ya que cuenta con la 
protección de los corruptos que 
hoy gobiernan nuestra entidad.

Por su parte los ahijados 
del “Pajarito” Abrigo Robles, 

mencionaron que analizarían la 
propuesta del  Dr. Saulo Lora, 
sin embargo en comentarios 
poster iores que escuchara 
el reportero, muchos de los 
trabajadores de patio de la empresa 
DISPAMOSA, coincidieron en el 
sentido de que las propuestas del 
doctor originario del poblado de 
Acaponeta son aceptables, luego 
que el “viejo panzón” del Gallo, 
dijeron, habla en sus discursos de 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Sin 
aquellas comelitonas a las que nos 
tuvieron acostumbrados por años 
donde los ríos de cerveza y música 
de banda era el común nominador, 
ayer se llevó a cabo el cambio de 
mesa directiva del comisariado 
ejidal de Santiago y sus tres anexos: 
Colonias Paredones, y el Novillero, 
resultando ganador la Planilla Verde, 
cuya cabeza principal era Félix 
Verdín Rodríguez, quien llevaba 
como secretario a María Candelaria 
Solórzano Rodríguez, su tesorero 
J. Guadalupe Carrillo Uribe, y sus 
secretarios de vigilancia fueron 
Leandro Partida Lamas, y Epifanio 
Díaz Herrera.

Aproximadamente 3 horas fue el 
tiempo que se tomaron los ejidatarios 
para subir al estrado y depositar su 
sufragio ya fuera a favor de la Planilla 
Verde de Félix Verdín, o la Planilla 

apoyar la acuacultura, cuando aquí 
en Santiago los únicos que tienen 
granjas camaronícolas son él y su 
compadre el Pipiripau, por lo que 
si dice de apoyar la acuacultura 
desde ahorita está hablando de 
apoyarse ellos mismos; es decir 
su compadre Sergio González y 
el propio Gallo Arellano, luego 
que para el candidato tricolor 
los campesinos y los ganaderos 
del municipio no existen en su 
diccionario.

Así las cosas en estas tierras de 
Campa Bonilla y de Luis Castillo 
Ledón,  donde cada día que pasa 
parece ser que se calienta más 
la elección del 6 de Junio.
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